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Д Р У Ж Б А  Н АВЕКИ
Специальный еыпусн' телевизионных новостей

о пребывании Н. С. Хрущева в Румынии

МОСКВА, 25  июня. (ТАСС). Вче
ра вечером по Центральному теле
видению передавался новый специ
альный выпуск телевизионных ново
стей, посвященный пребыванию со
ветской партийно-правительствен
ной делегации, возглавляемой 
Н. С. Хрущевым, в братской Румы
нии.

На голубых экранах можно было 
видеть незабываемые встречи пос
ланцев советского народа с румын
скими братьями в Бухаресте и дру
гих городах РНР, посещение револю

ционной цитадели завода «Гриви- 
ца-Рошие», поездки делегации по 
стране, посещение центров нефтя
ной, химической и металлургической 
промышленности Румынии —  Онеш- 
ти — Борзешти, Хунедоары, шахтер
ского города Лупени, городов Крак
ова, Констанцы, курортов Черно- 
морья.

Миллионы телезрителей вновь
ощутили, как  плодотворно развивает
ся и крепнет замечательная неруши
мая дружба народов СССР и Румы
нии.

Советские гости 
на румынском 

Черноморье
КОНСТАНЦА, 23  июня. (ТАСС). 

Сегодня во второй половине дня со
ветская партийно-правительственная 
делегация во главе с Н. С. Хрущевым 
прибыла из Бухареста в Констанцу 
—  крупнейший порт, который назы
вают морскими воротами Румынии.

По пути следования специальный 
поезд останавливался на многих 
станциях, где местные жители сер
дечно приветствовали посланцев со
ветского народа.

Горячую встречу советским го
стям оказали жители Констанцы. На 
улицы  вышло почти все население 
порта, ,

Из города советские гости напра
вились на курорт'М амая —  один из 
крупнейших черноморских курортов 
республики.

Тысячи отдыхающих вышли к  ас
фальтированной магистрали, чтобы 
приветствовать дорогих советских 
гостей.

Затем члены советской партийно
правительственной делегации и ру
ководители Румынской рабочей пар
тии и правительства побывали на 
курорте Эфория. •

Осмотрев курорт, советская, пар

тийно-правительственная делегация 

направилась в отведенную для нее 

резиденцию на берегу Черного, моря.

Пусть вечно процветает
МЫНО-СОВЕ7СКАЯ ДРУЖБА

митинг ДРУЖБЫ и БРАТСТВА В БУХАРЕСТЕ

Возвращение 
в Бухарест

Б У Х А РЕ С Т , 24  июня. Спец. корр. 
Д. Бочаров и К. Кравченко передают: 
Сегодня во второй половине дня в 
Бухарест из поездки на Черномор
ское побережье Румынии возвра
тилась советская партийно-прави
тельственная делегация во главе с 
Н. С. Хрущевым. Вместе с ней в 
столицу Румынской Народной Рес
публики прибыла румынская партий
но-правительственная делегация, 
возглавляемая Г. Георгиу-Деж.

Подписание
совместного заявления 

партийно- 
правительственных 

делегаций Советского 
Союза и Румынской 
Народной Республики

Б У Х А РЕ С Т , 24  июня. (ТАСС). 
Сегодня' здесь после завершения пе
реговоров было подписано совместное 
заявление партийно-правительствен
ных делегаций Советского Союза и 
Румынской Народной Республики.

Совместное заявление' подписали 
глава советской партийно-прави
тельственной делегации,, Первый 
секретарь Ц К КПСС, Председатель 
Совета Министров С()СР Н. С. Х р у 
щев и первый секретарь Ц К  РРП , 
председатель Государственного сове
та Г. Георгиу-Деж.

БУ ХА РЕ С Т , 24  июня. Спец. корр. 
ТАСС Д. Бочаров и К. Кравченко 
передают; Сегодня, в канун отъезда 
из Румынии возглавляемой 
Н. С. Хрущевым советской партийно
правительственной делегации, на бу
харестском стадионе «Республика» 
состоялся массовый митинг трудя
щихся румынской столицы.

На встречу с посланцами совет
ского народа собралось около 100 
тысяч человек, одетых в яркие 
праздничные национальные костю
мы. Они заполнили трибуны и зе
леное поле стадиона. Против прави
тельственной трибуны участники ми
тинга изображают пламенеющими 
буквами: « РН Р— СССР». Кругом со
ветские и румынские национальные 
флаги, портреты Н. С. Хрущева и 
Г. Георгиу-Деж, лозунги: «Пусть
вечно процветает румыно-советская 
дружба!», «Слава героическому со
ветскому народу —  строителю ком
мунизма!», «Да здравствует неруши
мое единство социалистического ла
геря под непобедимым знаменем 
марксизма-ленинизма!»

Появление на трибуне Н. С. Хру 
щева, Г. Георгиу-Деж и членов со
ветской и румынской партийно-пра
вительственных делегаций участни
ки  митинга встречают громом апло
дисментов, криками «ура» и горячи
ми возгласами приветствий.

Митинг открывает первый секре
тарь Бухарестского горкома РРП  
Ф. Дэнэлзке. Он сердечно привет
ствует дорогих советских гостей от 
имени жителей румынской столицы.

Затбм с приветствиями выступили 
тепло встреченные собравшимися 
академик А. Жожа, мастер завода 
имени 23  августа А. Христаке и 
студентка Бухарестского универси
тета Л. Ионеску.

Слово предоставляется первому 
секретарю Ц К РРП , председателю 
Государственного совета РН Р  
Г. Георгиу-Деж. Участники митинга 
устраивают ему бурную овацию.

Повсюду на земле нашей родины
—  в Бухаресте и в Бухарестской 
области, в Яссах, Борзешти, Хуне- 
доаре, Лупени, Крайове, Констанце,
—  сказал Г. Георгиу-Деж,— трудя
щиеся встречали советскую делега
цию, выражая чувства теплой и ис
кренней дружбы к  советскому наро
ду, свое восхищение грандиозными 
достижениями советского народа —  
строителя Коммунизма.

Осуществляя Программу, приня
тую X X II  съездом Коммунистической 
партии Советского Союза, советский 
народ обеспечивает в процессе созда
ния материально-технической базы 
коммунизма бурное развитие произ
водительных ' сил.

Благодаря успехам, достигнутым 
Советским Союзом, другими социа
листическими странами в строитель
стве нового общества, идеи марк
сизма-ленинизма оказывают повсю
ду все большее воздействие. Пример 
строительства коммунистического об
щества в Советском Союзе показыва
ет всем народам путь к  коммуниз
му, К грядущему миру —  царству 
мира и  труда, свободы и равенства, 
братства и счастья всех народов.

Румынский  народ с воодушевле
нием трудится во имя осуществления 
величественной программы, разрабо
танной III съездом Румынской рабо-
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Во время пребывания советской партийно-правительственной делега
ции в Румынской Народной Республике в наш адрес поступило большое, 
количество писем и телеграмм от коллективов многих предприятий, уч
реждений, госхозов и колсельхозов, учебных заведений, общественных 
органи.заций и отдельных румынских граждан. В  этих письмах и теле
граммах трудящиеся Румынии сердечно приветствуют приезд советской 
делегации и горячо поздравляют советский народ с успехами в строитель
стве коммунизма. Многие , высказывают пожелания, чтобы делегация по
сетила'различные города и села,'йобывала на предприятиях, в колсель- 
хозах и госхозах, в учебных"-заведениях и в семьях. Мы искренне сожа
леем, что лишены возможности .выполнить эти просьбы и пожелания.

.Партийно-правительственная делегация Советского Союза выражает 
сердечную благодарность всем коллективам трудящ ихся и отдельным то
варищам, приславшим в е е ‘адрес письма и телеграммы,, и жела!ет им, как 
и вейяу братскому румынскому народу, дальнейших успехов в ‘заверше
нии сгроите.чьства социализма в Румынской Народной Республике, в борь-' 
бе за укрепление содружества социалистических стран и мира во всем 
мире.

Н. Хрущев, В. Гришин, В. Кузнецов, Д. Кунаев,
Ю. Андропов, И. Бодюл, М. Синица, Р. Эльдарова,
Е. Афанасенко, И, Жегалин.

чей партии, продолжал Г. Георгиу- 
Деж, —  программы процветания ро
дины, завершения социалистического 
строительства. Экономика развивает
ся гармонично, всесторонне, по не
уклонно восходящей линии.

Результаты, достигнутые в раз
витии нашей страны, неразрывно 
связаны с преимуществами, вытека
ющими из отношений сотрудничества 
и товарищеской взаимопомощи, сло
живш ихся в рамках социалистиче
ского лагеря, и в особенности с боль
шой помощью, которую Советский 
Союз оказывает нашей стране, как  и 
другим социалистическим странам.

Углубление сотрудничества путем 
координации экономических планов, 
специализации и  кооперирования 
производства создают возможность 
более быстрого развития народного 
хозяйства каждой страны и эконо
мики социалистического содружест
ва в целом, ускоряя победу социа
лизма в мирном соревновании с ка
питализмом.

Румынская рабочая партия, ска
зал далее Г. Георгиу-Деж, считает 
своим высоким интернациональным 
долгом способствовать дальнейшему 
укреплению сплоченности социали
стического лагеря, единства комму
нистического движения, проведению 
курса, совместно выработанного 
братскими партиями на московских 
совещаниях в 1957  и 1960  годах, с 
верностью защищать марксизм-лени
низм.

Совместное коммюнике, подписан
ное сегодня румынской и советской 
партийно-правительственными деле
гациями, вновь подтверждает полное 
единство взглядов, всегда существо
вавшее между нашими партиями и 
правительствами по вопросам разви
тия отношений между Румынской 
Народной Республикой и Советским 
Союзом, мирового коммунистическо
го движения, международной поли
тической жизни. (Зовместное коммю
нике является документом дальней
шего развития братской румынско- 
советской дружбы и сплоченности 
социалистического лагеря в интере
сах дела социализма и  мира.

Страны социалистического лагеря, 
защищая насущные интересы всех 
народов, заявил оратор, возглавляют 
гигантскую  битву за обеспечение ми
ра, спокойствия, труда людей на всех 
континентах.

Советский Союз имеет перед на
родами огромные заслуги, которые 
он завоевал своим настойчивым про
ведением ленинской политики мир
ного сосуществования, твердостью и 
принципиальностью,' с которыми он 
разоблачает происки агрессивных 
кругов, своим решающим вкладом в 
дело защиты мира во всем мире.

Женевское совещание еще раз 
показало, как  настойчиво социали
стические страны прилагают усилия 
для решения этой ключевой пробле
мы. До сих пор результаты этого 
совещания далеко не удовлетвори
тельны.

Ответственность за это положение 
лежит на правительственных кругах 
Запада.

В  то время как в Женеве велись 
переговоры о разоружении, в районе 
Тихого океана СШ А производили од
но за другим испытания атомного 
оружия. Более того, они дважды 
пытались произвести атомные взры
вы в космическом пространстве, и 
только потому, что американские ра
кеты не сработали, эти взрывы, чре
ватые тяжелыми последствиями для 
условий жизни на нашей планете, 
не состоялись. Курс наиболее агрес
сивных кругов империалистической 
реакции, не желающих отказаться от 
использования войны в качестве ин
струмента полемики, принес л  при
несет им и в будущем большие поли
тические и моральные поражения.

Представители социалистических 
стран не раз указывали, что наша 
миролюбивая политика исходит не 
из страха или слабости. Лагерь со
циалистических стран располагает 
Всем необходимым для того, л ю б ы  
дать должный отпор' лйбцму агрес
сору, для того, чтобы отстоять нашу 
независимость и суверенитет, за
щитить светлую жизнь, цветущую в 
наших странах под небом свободы.

Сохраняя неусыпную бдитель
ность в отношении враждебных ми
ру действий агрессивных кругов, 
социалистические страны выступают 
за ' решение спорных вопросов пу 
тем конструктивных переговоров, за

погашение очагов напряженности в 
мире.

Давно уже наступила пора решить 
задачу ликвидации, остатков второй- 
мировой войны в Европе путем за
ключения мирного договора с Герма
нией, прекращения на этой основе 
оккупационного режима в Западном 
Берлине и превращения Западного 
Берлина в вольный демилитаризо
ванный город.
, Сессия Политического консульта

тивного комитета государств —  
участников Варшавского договора 
ясно уточнила позицию социалисти
ческих стран: советско-американские 
переговоры необходимо продолжать, 
но эти переговоры нельзя затягивать 
до бесконечности. Мы не цепляемся 
за жесткие сроки, но если подтвер
дится, что западные державы про
должают проводить тактику откла
дывания, никто и ничто не помешает 
социалистическим странам подпи
сать мирный договор с Германской 
Демократической Республикой в ин
тересах укрепления мира на нашем 
континенте и во всем мире.

Укрепление мира —  дело, тре
бующее усилий всех государств, ска
зал тов. Георгиу-Деж. Конечно, на 
великих державах лежит большая 
ответственность, но совершенно 
очевидно, что и малые страны также 
обязаны внести свой вклад в между
народную разрядку.

Из этих соображений исходило ру
мынское правительство, предлагая в 
1957  году заключить соглашение 
Между балканскими государствами и 
постоянно выступая за превращение 
Балкан в зону мира и сотрудничест
ва.

Правительство Румынской Народ
ной Республики, убежденное в том, 
что его действия одббряют народы 
этого района, вновь обращается ко 
всем балканским странам с призы
вом объединить свои усилия для за
ключения договора о согласии и кол
лективной безопасности в этом рай
оне, .для превращения Балкан в зону 
мира, свободную от ядерного и ра
кетного оружия, в зону дружбы и 
сотрудничества, мирного труда и 
процветания на благо всех народов 
этой части света.

Огромный размах приобрело все
мирное движение за мир. Массовые 
выступления в защиту мира охва
тывают широчайшие слои населения. 
В мировом общественном мнении 
происходят непрерывные сдвиги в 
сторону политики мирного сосущест
вования.

Все это, товарищи, знамение но
вых времен, знамение нашей вели
кой эпохи, когда социалистическая 
система, силы мира оказывают все 
более мощное влияние на развитие 
человечества. Это —  основной фак
тор, создающий возможность реше
ния острых проблем современности в 
соответствии с интересами народов. 
Процесс революционного преобразо
вания общества, обновления мира 
нельзя остановить.

В  заключение тов. Георгиу-Деж 
передал советскому народу послание 
искренней дружбы и любви румын
ского народа, пожелания ему даль
нейших блестящих побед в строи
тельстве коммунизма во имя своего 
счастья и на благо мира и комму
низма.

Над стадионом вспыхивает буря 
аплодисментов, мощное «ура», когда 
к  микрофону подходит Н. С. Хрущев.

От. имени советской партийно-пра
вительственной делегации Н. С. Хру 
щев сердечно приветствовал трудя
щихся румынской столицы, передал 
им и  всему румынскому народу го
рячий братский привет от ЦК  КПСС. 
Советского правительства и  всего со
ветского народа.

Наши встречи, сказал Н. С. Хру 
щев, —  замечательное доказательст
во братства наших народов, крепости 
и нерушимости советско-румынской 
дружбы. Братское единство советско 
го и румынского народов будет креп
нуть и  впредь.

Делегация имела возможность по 
знакомиться с жизнью румынского 
народа-и-его выдающимися успехами 
в  строительстве социалистического 
общества. Ныне Рум ы ния-—  это со 
циалистическое государство с передо 
ЦОЙ, хорошо развитой экономикой и 
культурой. Даже буржуазная печать 
признает, что румынская экономика 
очень динамичная и процветающая

Н. С. Хрущев поздравил румын 
ский народ с завершением коллекти

визации; сельского хозяйства. Завер
шение коллективизации в румынской 
деревне —  это большая победа, кото
рая имеет историческое значение. 
Она открывает большие возможности 
для дальнейшего развития производи
тельных сил и в промышленности и 
в сельском хозяйстве. Это значит, что 
румынские трудящиеся будут жить 
еще лучше.

Социалистическими странами, про
должал глава советской делегации, 
накоплен уже богатый опыт преобра
зования жизни сотен миллионов лю
дей, опыт строительства социализма 
в национальных масштабах. Но те
перь наши страны вплотную подош
ли к  такому рубежу, когда наряду с 
национальной экономикой надо обра
тить серьезное внимание на строи
тельство хозяйства мировой социали
стической системы в целом.

Сейчас вопрос стоит таким обра
зом, что только через широкое коопе
рирование промышленности социали
стических стран и при разделении 
труда можно наиболее полно исполь
зовать преимущества организованно 
го социалистического хозяйства. Это 
будет способствовать не только обще
му развитию экономики всех социа
листических стран, но и каждой из 
наших стран в отдельности.

Мелсдународное разделение труда 
и  специализация производства не 
только не наносят ущерба развитию 
промышленности стран социалистиче
ского лагеря, а наоборот, создают на
илучшие условия для развития каж 
дой из них.

Решения июньского Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий стран— участниц СЭВ 
будут иметь огромное значение для 
развития всей мировой социалистиче
ской системы.

Международная обстановка благо
приятно складывается для нас, зая
вил Н. С. Хрущев. Силы мира и со
циализма продолжают укрепляться, 
становятся все более могущественны
ми. Благодаря этому империалистам 
не удалось до сих пор развязать но
вую мировую войну. В  то же время 
нельзя не видеть, что положение в 
мире пока еще остается сложным, 
опасность войны не ликвидирована, 
она продолжает существовать.

В  этих условиях, продолжал Н. С. 
Хрущев, единственно разумным яв
ляется осуществление политики мир
ного сосуществования, которую по
следовательно проводят страны соци- 
а.тизма. Е  сожалению, в капиталисти
ческом мире есть влиятельные силы, 
которым не по нутру идея мирного 
сосуществования, мира и дружбы 
мелсду народами. Наглядным проявле
нием этой антинародной политики 
являются начатые Соединенными 
Ш татами Америки ядерные взрывы в 
атмосфере. Американская военщина 
нагло попирает волю народов, ведет 
опасную игру с огнем, чреватую па
губными пос.тедствиями для челове
чества. Агрессивные кругй  Америки 
и других империалистических госу
дарств стремятся любой ценой обес
печить свое превосходство в воору
жениях, чтобы оказывать давление 
на народы всех стран, подчинять их 
своему господству.

Народы социалистических стран, 
все люди доброй воли на земле дол
ж ны  проявлять величайшую бдитель
ность. Мы обязаны постоянно кре
пить и совершенствовать нашу обо
ронную мощь. Империалисты счита
ются только с силой, они не руковод
ствуются гуманными соображениями.

II. С. Хрущев подчеркнул необхо
димость искать пути для сохранения 
мирных отношений между социали
стическими и капиталистическими 
странами и  решать спорные вопросы 
мирным путем. О том, что такие пу
ти могут быть найдены, сказал он, 
свидетельствует пример Лаоса. Такое 
урегулирование в Лаосе, если оно не 
будет сорвано реакционными силами, 
которые уже сейчас стремятся к  это
му, могло бы послужить хорошим 
примером при решении и других 
проблем, таких, как германская проб
лема и решение вопроса о Западном 
Берлине.

Советское правительство, продол
ж ал , глава советской делегации, не
однократно излагало свою позицию 
по германскому вопросу, и оно бу
дет добиваться ликвидации остатков 
второй мировой войны в интересах 
укрепления мира в Европе и во всем 
мире.

Некоторые западные корреспонден
ты, сказал он, извратили мое выступ
ление по германскому вопросу на 
митинге коллектива рабочих и  слу-

лгащих завода «Красная гривица». 
На этом митинге, как известно, мною 
было сказано следующее: мы предла
гаем Соединенным Штатам и ̂ другим 
странам подписать германский мир
ный договор с обоими германскими 
государствами и  на этой основе ре
шить вопрос о Западном Берлине как 
вольном городе. Но если нам не 
удастся договориться с ними, то мы 
подпишем мирный договор с Герман
ской Демократической Республикой. 
Тем самым будет положен конец ок
купационному режиму в Западном 
Берлине.

Несмотря на полную ясность по
становки этого вопроса, некоторые 
западные газеты изображают дело 
так, будто Советский Союз чуть ли не 
отошел от своей прежней позиции и 
может согласиться на дальнейшее со
хранение нынешнего положения в 
Германии, опасного для дела мира. 
Подобные измышления явно рассчи
таны на то, чтобы ввести в заблуж
дение мировое общественное мнение.

Я  хотел бы в связи с этим еще 
раз заявить, что Советское прави
тельство по-прежнему полно решит 
мости ликвидировать остатки второй 
мировой войны, нормализовать поло
жение в Центральной Европе. Мы 
проявляем терпение, но если запад
ные державы и впредь будут предна
меренно использовать переговоры для 
того, чтобы уйти от решения этой 
назревшей пробледа,.,Советский Со
юз вместе с социалистическими стра
нами и другими государствами, кото
рые того пожелают, подпишет мир
ный договор с Германской Демокра
тической Республикой со всеми вы 
текающими отсюда последствиями.

Там, где рабочий класс, трудящие
ся берут власть в свои руки, под
черкнул Н. С. Хрущев, там нет места 
идеологии войньь Вспомните историю 
Балкан. Совсем недавно Балканский 
полуостров называли «пороховым по
гребом Европы».. Победа социализма 
в ряде стран Балканского полуостро

ва коренным образом изменила обста
новку в этом районе Европы. Социа
листические страны Балканского по
луострова являются активными бор
цами за мир не только на Балканах, 
но и во всем мире. Важный вклад в 
борьбу за упрочение мира вносит Р у 
мынская Народная Республика.

Мы живем, сказал в заключение 
Н. С. Хрущев, в такое замечательное 
время, когда идеи коммунизма, овла
дев широчайшими народными масса
ми, стали великой материальной си
лой. Будущее принадлежит социализ
му и коммунизму. Уже сейчас социа
лизм стал центром притяжения всех 
прогрессивных сил, людей доброй во
ли. Нас очень радует, что трудящие
ся вашей страны тесно сплочены во
круг своего боевого и испытанного 
авангарда —  Румынской рабочей 
партии, ее Центрального Комитета во 
главе с выдающимся партийным и 
государственным деятелем, талантли
вым организатором масс товарищем 
Г. Георгиу-Деж.

Яркая речь главы советской деле
гации была выслушана с исключи
тельным вниманием и воодушевле
нием.

Выступления Г. Георгиу-Деж и 
Н. С. Хрущева неоднократно преры
вались бурными, долго не смолкаю
щими овациями и возгласами 
«РН Р— СССР!», «Вечная дружба!», 
« Р Р П -К П С С !»

Когда советские гости и их ру
мынские друзья берутся за руки и 
приветственно машут собравшимся, 
над стадионом снова вспыхивают 
аплодисменты, крики «ура» и вос
торженные приветствия.

Митинг в Бухаресте вылился в 
ярчайшую демонстрацию вечной 'и 
нерушимой румыно-советской друж
бы, решимости обоих братских наро
дов плечом к плечу идти по пути 
социализма и коммунизма, крепить 
единство социалистического лагеря, 
бороться за сохранение Мира во всём 
мире.

Отъезд на Родину
БУХА РЕСТ , 25  июня. (ТАСС). Се

годня из Бухареста в Москву выле
тела советская партийно-правитель

ственная делегация во главе в 
Н. С. Хрущевым, находившаяся в 
Румынии с визитом дружбы.

Братский визит завершен
МОСКВА, 25  июня. (ТАСС). Сего

дня в Москву из Бухареста возвра
тилась советская партийно-прави
тельственная делегация во главе с 
Н . С. Хрущевым, находившаяся в 
братской Румынии е визитом друж
бы.

На Шереметьевском аэродроме де

легацию встречали многочисленные 

представители трудящихся столицы, 
тт. Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. П. Кириленко, 0. В. Куусинен, 
А. И. Микоян, Д. С. Полянский,

М. А. Суслов, Н. М. Ш верник, П. Н. 
Демичев, Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Поно
марев, А. Н. Шелепин, министры 
СССР, члены Ц К  КПСС, депутаты 
Верховных Советов СССР и союзных 
республик, руководители партийных 
и советских организаций Москвы и 
Московской области, сотрудники Р у 
мынского посольства в Москве, ди
пломаты других зарубежных стран.

Встречавшие сердечно приветст
вовали Н . С. Хрущева и других чле
нов партийно-правительственной де
легации.

В  последш ш кА  ч а с
Окончательные результаты 

выборов в Канаде
ОТТАВА, 25 июня. (ТАСС), ты она потеряла 93 места.

Объявлены окончательные резуль
таты парламентских выборов в Ка
наде. В итоге правящая прогрес
сивно-консервативная партия, B03-, 
главляемая премьер-министром 
ДифеНбейкером, получила в пала
те общин лишь 116 мест. По срав
нению с прошлым составом пала-

Либе-
ральная партия увеличила число 
мест с 48 до 99. Партия социаль
ного кредита имеет 30 мест и но
вая демократическая партия — 19 
мест. На одно вакантное место в 
июле будут проведены дополни
тельные выборы в провинции Он
тарио.

Бундесвер готовится к маневрам, 
в Англии

ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). 
Командование западногерманского 
бундесвера перебрасывает в Уэльс 
новые подразделения танкистов, 
которые будут проходить военную

аэродроме приземлились еще три 
самолетах 90 западногерманскими 
солдатами на борту.

Тем временем на танкодроме 
Каелмартин танкисты бундесвера 
готовятся открыть маневры этого

подготовку на танкодроме Касл-j года, которые начинаются 25 ию- 
мартин. Вчера на Лайнхэмском I ня.

Новая провокация против Китая
ПЕКИН. 25 июня. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Синьхуа, вчера 
четыре американских военных ко
рабля вторглись в территориаль
ные воды КНР в районе острова 
Щанчуаньдар (провинция Гуан

дун).
В связи с этой военной прово« 

нацией американского флота пред
ставитель министерства, иностран
ных дел уполномочен сделать но
вое серьезное предупреждение.
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П ра ктиче ски м и  д е л а м и  ответим  на Обращение Ц К КПСС 
и Совета М инистров  СССР ко  всем  т р у ж е н и ка м  деревни

Уметь по-хозяйски 
считать

в  последнее время в нашем хо

зяйстве стали лучше решаться воп

росы развития производства. Внед

рен круглогодовой откорм скота. По 

лугодовое обязательство по продаже 

молока, яиц и мяса государству наша 

сельхозартель перевыполнит. Ны 

нешней весной дружно, в лучшие аг

ротехнические сроки проведен весен

ний сев, строго соблюдена намечен

ная структура посевов. Пере

выполнен план посева кукурузы . 

Посеяно 38  гектаров гороха. Всходы 

яровых хорошие. Пропашные куль

туры  механизаторы взяли под особый 

контроль и своевременно ведут их 
, обработку.

Но и Б нашей сельхозартели не 
используются большие резервы. Го
сударство повысило закупочные це
ны  на мясо и животное масло. Мы 
понимаем, что это не подарок, а 
аванс, обязывающий нас более пол
но испо-льзовать богатые резервы 
сельскохозяйственного производства.

Партия учит нас считать затраты 
на производимую продукцию, на
стойчиво снижать ее себестоимость. 
Нельзя сказать, что правление сель
хозартели, партийная организация не 
занимались этим. Но считали мы 
плохо, мало заботились о производ-

■ стве дешевой продукции. Произво
дили сельскохозяйственную продук
цию, как говорится, любой ценой.

Экономическая помощь государ
ства колхозу ощутима. Наша сель
хозартель, например, уже нынче в 
результате повышения закупочных 
цен на животноводческую продук
цию получит дополнительный до
ход в 3 0 — 35 тысяч рублей.

В  ответ на Обращение Ц К КПСС
■ и  Совета Министров СССР ко всем 
труженикам деревни наша партий
ная организация усиливает органи
заторскую и массово-политическую

, работу.
С помощью агитаторов во время 

сельских сходов мы помогаем всем 
членам сельхозартели понять, что 
без„1 аш.йх напряженных усилий ж и
вотноводство не пойдет быстро'вчв' 
гору. г.ьА

Правление колхоза совместноьт'<о 
. партийной организацией разрабаты
вало меры, чтобы быстрее взять 

. рубеж 75 центнеров мяса на 100 
гектаров пашни и 16 центнеров на 
1 0 0  гектаров других сельскохозяй- 

. ственных угодий. Это будет достиг
нуто в первую очередь за счет сви
новодства. К  концу года поголовье 
свиней доведем до 700.

, Дешевые корма и механизация 
трудоемких процессов в животно
водстве —  основа получения боль
шого количества дешевого мяса и 
молока. На это направляет свое вни
мание партийная организация. Сей
час поставлена задача —  заложить 
около, 6 тысяч тонн силоса. Силосо
вание дикорастущих трав начали. 
На кукурузны х плантациях идет

борьба за высокий урожай кукурузы , 
Кукурузоводческие звенья, возглав
ляемые тт. Урановым, Пахомовым, 
Провоторовым, включившиеся во 
Всероссийское соревнование кукур у 
зоводов, борются за получение 650  
центнеров зеленой массы кукурузы  
с каждого из 195 гектаров. К укуру 
за дважды проборонена, квадраты 
нынче получились отличные. Это 
позволит провести междурядную об
работку «королевы полей».

Ежегодно сельхозартель садит не 
менее 100  гектаров картофеля, но 
урожаи получает низкие. Б этом году 
мы решили принять все меры, чтобы 
картофель был хорошо обработан, 
подкормлен минеральными удобре
ниями и вовремя убран.

В  прошлые годы в нашей сель
хозартели на откорм свиней шли 
в основном концентраты. Это очень 
дорого. Теперь решено в рацион сви
ней включить больше дешевых кор
мов. Летом свиньи находятся в лаге
рях.

Грубые корма у нас дорогие по
тому, что заготавливаем их в осняв- 
ном вручную. Партийная организа
ция поставила задачу —  добиться 
нынче полного использования всей 
сеноуборочной техники, бороться за 
комплексную механизацию заготовки 
сена.

'Надо сказать, что правление кол
хоза мало внимания уделяет меха
низации производства. Уже не раз 
обсуждался на заседаниях партийно
го комитета, на собраниях партий
ных организаций вопрос о строитель
стве доильных залов и  автодоении 
коров. Но на фермах доят коров по- 
прежнему вручную. Колхозу нуж ны  
три доильные установки типа «елоч
ка», но куплена одна, да и та уже 
который год бездействует. Чтобы по- 
деловому заниматься снижением се
бестоимости молока, мяса, правле
нию и парткому надо как  следует 
взяться за механизацию ферм.

Строится у  нас типовой свинар
ник, в котором все трудоемкие рабо
ты будут механизированы. Заплани
ровано строительство в этом году 
доильных залов.

Партийная организация будет на
стойчиво бороться за технический 
прогресс п  Жй̂ 1Хозром праи в̂од.сд'ве^  ̂

Большое внимание партийный ко
митет уделяет воспитанию кадров <в 
духе высокой отИетственности за по
рученное дело.

Б  новом учебном году в сети пар

тийного просвещения сделаем боль

шой упор , на экономическое образо

вание колхозников.

Чтобы вести хозяйство рентабель

но, всем коммунистам, колхозникам 

надо научиться считать, глубоко 

анализировать хозяйственную дея

тельность сельхозартели, лучше ис

пользовать богатые резервы хозяй

ства.
А. ШАБУНИН, 

секретарь партийного комитета 
сельхозартели имени Ленина 
Асиновсного района.

Равняться
на передовиков

Исполбзуя благоприятные усло

вия, К01Х03НИКИ колхоза имени 

Свердлова Зырянского района при

нимают меры, чтобы больше загото

вить кормов для общественного ж и 

вотноводства. Здесь идет косовица 
трав на силос.

24  июня в колхозе организовали 

воскресник по заготовке кормов.

Колхозники первой бригады за 

день заложили 28  тонн силоса, во 

Второй бригаде —  23 тонны. Всего 

в колхозе заложено более 100 тонн 

силоеа из дикорастущих трав.

Организованно начали заготовку 

кормов члены колхоза «Борьба за 

коммунизм».

—  В  соревновании бригад на за

готовке сцлоса, —  говорит инспек

тор-организатор И. И . Андреев, —  

лучших результатов пока добилась 

бригада IN1 3 (бригадир тов. Сысоев). 

В бригаде заложено 50  тонн силоса. 

В заготовке кормов принимают уча

стие все жители села Туендат. Вто

рая бригада этого колхоза заготови
ла 40  Фони силоса.

1 .310  центнеров силоса из дико
растущих трав заложено в сельхоз

артели имени Ленина. С каждым 

днем увеличивают заготовку кормов 

сельхозартели имени Фрунзе, «Сиби

ряк» и некоторые другие. 24  июня 

на закладке силоса в колхозе имени 

Карла Маркса участвовало 124 че

ловека. За день было заложено 200 

центнеров силоса. 25  июня механи

заторы приступили к  закладке сило

са из клевера, в работу включены 

две сенокосилки.

Всего по району заложено около 

10  тысяч центнеров силоса из дико

растущих трав. Однако в ряде хо

зяйств района заготовка кормов ве

дется низкими темпами. Упускают 

благоприятные условия заготовки 

силоса колхозы «Советская Россия», 

имени Жданова, имени Калинина и 

имени В. Кингиссепа.

Л. АЛЕКСЕЕВ.

☆

Полугодовой план 
перевыполнили
Члены сельхозартели имени Ки

рова Кожевниковского района взяли 
обязательство продать в 1962  году 
1 .1 00  центнеров мяса, из них— 685 
центнеров свинины. Свое слово 
они выполняют. На 25  июня полу
годовой план значительно перевы
полнен. При плане 250  центнеров 
продано 292  центнера.

В  хозяйстве созданы все условия 
для успешного выполнения плана 
второго полугодия.

Первыми
в Каргасокском районе

Первым в Каргасокском районе 
приступил к  силосованию трав кол
хоз «Таежник». Специально создан
ная бригада по заготовке кормов за 
первые два дня заготовила 300 
центнеров силоса из дикорастущих 
трав. На косовице трав используется 
тракторная сенокосилка. Силосная 
масса к  траншеям подвозится, на ло
шадях и  автомашине.

В. ФЕДОТОВ, 
секретарь первичной партийной 
организации колхоза «Таежник» 
Каргаеокского района.

ПОКОНЧИТЬ с  РАСКАЧКОЙ
Совершенно правильно поступили 

народные инспекции Кожевниковско
го и Асиновского районов, которые 
взяли уход за посевами и заготовку 
-кормов под свой контроль.

В  совхозе «Россия» Шегарского 
района в этом году предстоит резко 
увеличить количество скота. Поэто
му заготовка кормов сейчас самое 
важное, самое главное.

«КОРОЛЕВА ПОЛЕЙ» ТРЕБУЕТ 
ВНИМАНИЯ

Еще веской в нашем совхозе было 
решено значительно расширить кор
мовую базу. Основу ее составят 
кукуруза  и свекла. Так, на Мона
стырской ферме совхоза посевы к у 
курузы  увеличены почти вдвое. 
Только на Монастырской, Федораев- 
ской фермах посеяно около 700  гек
таров кукурузы  и  70 гектаров са
харной свеклы. Кукуруза  посеяна в 
лучшие агротехнические сроки, по 
хорошим землям, в основном квад
ратно-гнездовым способом. С появ
лением всходов проведено боронова
ние посевов. 22  июня началась 
культивация.  ̂ ,

Вот участок кукурузовода брига

ды Л? 1 Федораевской фермы ком

сомольца В. Ковалева. Междурядья 

здесь дорошо определяются во всех 

направлениях: вдоль поля, поперек 

его и по диагонали. Обработка прово

дится навесным культиватором, снаб

женным стрельчатыми и бритвенны

ми лапами. В  настоящее время обра

ботка посевов идет в одном направ-

Скоростной агрегат для уборки гороха
БОБРЫНЕЦ (Кировоград

ская область). (ТАСС). На 
полях колхоза имени XX 
съезда КПСС закончены испы
тания усовершенствованной ла
фетной жатки «ЖР-4,9» для 
уборки гороха.

По предложению комбайнера 
Героя Социалистического Труда 
В. Е. Бойко на жатке установле
но эксцентрическое мотовило, а

гШ Ш й

стандартный режущий аппарат 
заменен двумя носами — дви
жущейся и наглухо закреплен
ной. Такой режущий аппарат 
способен пропускать в два — 
три раза массы больше, чем 
раньше.

Но скоростному продвижению 
агрегата мешало плотное сплете
ние растений между собой. 
Опытный механизатор решил

поставить режущие сегменты и 
на полевом делителе. Это дало 
хорошие результаты. Дневная 
выработка агрегата доведена до 
35—40 гектаров — в два с 
лишним раза больше, чем при 
работе с обычной жаткой.

Усовершенствование, не требу
ющее больших затрат, решено 
провести во всех колхозах, где 
имеются .жатки «ЖР-4,9».

-Ж ’:
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Ленин, но уже через несколько дней 

кукурузовод намерен начать обработ

к у  и в другом направлении.

Хороша кукуруза  и  на землях 

Монастырской фермы, закрепленных 

за звеньевым кукурузоводческого 

звена трактористом тов. Кузьминым.

И  все-таки инспекцию народного 

контроля очень беспокоит судьба 

урожая кукурузы . Из-за нехватци 

легких борон поле в 50  гектаров на 

Федораевской ферме так и не заборо

нили. А  культиватор на три бригады 

один. Не успел кукурузовод тов. 

Ковалев обработать первое поле, как 

из соседней бригады приехали, что
бы забрать его себе. Нужно исполь
зовать кул^хннаторы, имеющиеся на 
соседних ^ м а х .  Иначе посевы не 
обработать. _
' Уж е сейчас Най'о р Ш й Н ', 'k a t  бу

дет организована уборка кукурузы , 
ведь на некоторых фермах нет ни 
одного силосного комбайна.

ОСТАНОВИТЬ «з е л е н ы й  п о ж ар» 
НА СВЕКЛЕ

ПлантацЮ! сахарной свеклы на 
Монастырской ферме представляют 
нерадостную картину. Сорные расте
ния преобладают над культурными, 
душат их.

Обработка посевов свеклы была 
поручена неопытным трактористам. 
Тракторист тов. Венидиктов заехал 
на плантацию свеклы с неотрегули
рованным культиватором. 1 ,5  гекта
ра свеклы, на которых он работал, 
теперь испорчены —  одни рядки 
свеклы срезаны, другие —  завале
ны  землей, третьи —  запрессованы 
колесами трактора. Агроном фермы 
тов. Комоедов, зная, какую  сложную, 
задачу даже для опытного трактори
ста представляет обработка сильно 
засоренных посевов свеклы, не про
следил за выполнением задания, дан
ного новичку.

Во время приемки посевов по 
всходам на площади в 4 гектара об
наружили свекольную блошку. Ре
шили на следующий день обработать 
плантацию гексахлораном. Но брига
дир тов. Никифоров отложил обра
ботку свеклы на более поздний срок. 
Опыление, сделанное им спустя две

j3oaotiaQaDDaaDDDDDgDODDQaaaQDQaDD0ac35а
Большую помощь тружени- g 

кам села оказывает коллектив g 
Брянского машиностроительно- g 
го завода. С начала года он вы- g 
пустил полтора миллиона звень- g 
ев гусениц к тракторам, боль, g 
шое количество запасных ча- g 
стей сельскохозяйственных ма- g 
шин. Кроме этого, завод даст g 
500 картофелеуборочных ком- g 
байнов «К-3». □

На снимке: новый картофеле- □ 
уборочный комбайн. |

(Фотохроника ТАСС). е

недели, было пустой тратой химика
тов, блошка начисто съела всходы 
свеклы на плантации.

Нет, не по-хозяйски относятся к 
свекле на Монастырской ферме. В 
этом особенно убеждаешься, когда 
смотришь на посевы той же куль
туры  в бригадах Федораевской фер
мы. Ровные рядки свеклы издали 
привлекают к  себе внимание. Между
рядья чистые, сорняков нет. Значит, 
главное —  в отношении к  делу. И 
монастырцы должны потушить «зе
леный пожар» на свекле.

РАЗВЕ ТАК НУЖНО ЗАКЛАДЫВАТЬ 
СИЛОС?

Главное в кормовом балансе, ко
нечно, кукуруза  и свекла, но и си
лос из дикорастущих трав нельзя 
юбраеыватв ’ со ечета. На Монастыр
ской ферме его нуксно заготовить 
брлее 5 тысяз, .фрнн. Заготовка сило
са началась 19 июня. За первые че
тыре дня заготовлено около 200  
тонн. Много это или мало? Подсчеты 
показывают, что если такими тем
пами заготовка силоса из дикорасту
щих трав будет идти и  дальше, для 
выполнения плана потребуется 100 
дней. Низкие темпы заготовки силоса 
объясняются тем, что траву косят 
всего 1 0 — 12 человек. На подвозке 
силоса к  буртам используется 3 теле
ги . Автомашин нет. Начинается рабо
та в десять часов и  ведется лишь в 
одну смену. В  6 часов все работы 
прекращаются. За первые четыре дня 
ни один косарь не выполнил норму. 
Как  ни странно, до сих пор бригады 
Монастырской фермы не имеют ни 
заданий, ни графиков. Не решен 
вопрос и о материальном стимули
ровании работающих на закладке си
лоса.

На Федораевской ферме заготовка 
силоса вообще не начата. Чего ждут 
ее руководители?

Заботиться о кормах надо сегодня. 

Мы надеемся, что дирекция сов

хоза «Россия» сделает из нашей 

проверки надлежащие выводы.

Т. СЕЛИВАНОВА, член совета 
инспенции народного контро
ля Шегарского района; зоо
техник; М. ОСИПОВ, стар
ший инспектор инспекции 
народного контроля Монастыр
ской фермы совхоза «Россия»;
И. КОЖЕВНИКОВ -  рабочий;
И. ИЛЬИНЫХ —  рабочий;
И. ПАНЬКОВ — тракторист;
М. БЕНДЕЛЬ — комбайнер;
A. ШЕЛЬМЕНКО — техник;
B. КУПРЯШКИН —  рабочий- 
члены инспекции народного 
контроля Монастырской и Фе
дораевской ферм совхоза;
Н. МАШКОВ, агроном Федораев
ской фермы; М. КУДРЯВЦЕВ, 
председатель Монастырского 
сельского Совета.

Коллектив первого цеха завода «Томкабель» досрочно выполнил 
полугодовой план.

Хорошо потрудились волочильщицы ..^среднего волочения, члены 
бригады, борющейся за звание коммунистического труда, Н. Н. Усо
ва и Н. Н. Машкович. Они ежедневно значительно перевыполняют 
нормы.

На снимке (слева направо): Н. Н. Усова и Н. Н. Машкович.
Фото ф . Хитриневича.-

Всемерно улучшать 
работу связи

Решения XXII съезда партии 
поставили перед работниками свя
зи большие и ответственные зада
чи. «Произойдет еще большее раз
витие всех средств связи (почта, 
радио, телевидение, телефон и те
леграф). Все районы страны полу
чат хорошую и устойчивую связь 
и будут охвачены сетью взаимо
связанных телевизионных стан
ций», — говорится в Программе 
КПСС. На решение этих задач 
должны быть направлены сейчас 
силы связистов.

В нашей области работает мно
гочисленный отряд связистов.

Из года в год растет количество 
подписчиков на газеты и журналы 
в городах н селах. В этом году под
писчиками области выписано 
377.547 экземпляров газет и жур
налов — на 13.134 экземпляра 
больше, чем в прошлом году, Осо. 
бенно хорошо распространяются 
газеты и журналы в АсиНбнёШЙГ 
Колпашевском, Александровском 
районах.

Самолетом и на оленях, на ма
шинах и быстроходных катерах, на 
аэросанях и по железной дороге— 
самым разнообразным транспор
том доставляются трудящимся га
зеты, журналы, письма, посылки.

В трудных условиях сибирской 
природы приходится работать свя
зистам нашей области. Морозная 
зима, весенние разливы рек и без
дорожье — все это нужно пре
одолеть, чтобы четко и быстро об
служивать людей.

Среди связистов широко развер
нулось соревнование за звание 
ударников и коллективов комму
нистического-труда. В этом сорев
новании участвует около 4  тысяч 
человек. Пяти бригадам в этом 
году присвоено звание бригад ком
мунистического труда. Лучшими 
предприятиями являются Шегар- 
ская, Чаинская, Кривошеинская 
районные конторы связи, Томский 
линейно-технический узел связи и 
другие.

Трудящиеся с благодарностью 
отзываются о работе ударников 
коммунистического труда — поч
тальона Кривошеинской районной 
конторы связи тов. Трусковской, 
радиооператора отделения связи 
пос. Красный Яр Бривошеинского 
района тов. Фурмановой, телефо
нистки Колпашевской конторы 
связи тов. Пановой, почтальона 
29-го городского отделения связи 
г. Томска тов. Солоповой.

Партия и правительство отпу
скают значительные средства на 
дальнейшее развитие связи. Еже
годно открываются новые пред
приятия, выпускается высокопро
изводительное оборудование, появ
ляется больше транспортных 
средств. В этом году в нашей об
ласти будет открыто 8 отделений 
связи, установлена новая аппара
тура на линиях связи. Будет про
изводиться дальнейшее улучшение 
работы колхозных радиоузлов, те
лефонизация и радиофикация рай- 
онов области.

Последнее слово науки—в массы
НОВОСИБИРСК, 23  июня. (ТАСС). 

Здесь закончило работу объединен
ное заседание президиумов Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР и  правления Всероссийского 
общества политических и научных 
знаний.

Во вступительном слове председа
теля Сибирского отделения академи
ка М. А. Лаврентьева, в докладах 
академика С. Л. Соболева и  члена- 
корреспондента М. С. Зверева ' гово
рилось о широком распространении 
политических и научных знаний в 
нашей стране. Сибирские ученые по- 
боевому пропагандируют ист^ иче- 
ские решения XX II съезда КПСС.

После создания Сибирсвого кауч*

ного центра Академии наук СССР, го
ворит С. Л. Соболев, Новосибирское 
отделение общества выросло не толь
ко количественно, но и качественно. 
В  его рядах теперь свыше тринадца
ти тысяч членов, в том числе 15 
академиков и членов-корреспонден- 
тов, свыше сорока докторов наук и 
профессоров, около 500  кандидатов 
наук и доцентов. Этот большой отряд 
ученых пропагандирует научные до
стижения на лекциях', по радио и те
левидению. При участии ученых в 
одной только Новосибирской области 
работает шестьдесят университетов 
культуры , в которых систематически 
занимаются тысячи трудящихся. 
Создан первый в стране обществен-'

ный научно-исследовательский ин
ститут в Горно-Алтайске, содейству
ющий развитию производительных 
сил своего края.

В  докладах и выступлениях заме
стителя директора Алтайского науч
но-исследовательского института, 
заслуженного агронома РСФ СР Ф. П. 
Ш евченко, работника ш ахта  Чер- 
тинская— Ю жная (Кузбасс) П. С. Бо
гачевой, лауреата Ленинской премии, 
известного хирурга Е . Н. Мешалкина 
и других проходила мысль, что в пе
риод строительства коммунизма, ког
да ̂ наука становится непосредствен
ной производительной силой, пропа
ганда ее достижений приобретает 
особое значение^

В Томске в районе станции 
Томск-П идет строительство зда
ния отделения по пересылке поч
ты, отделение связи будет открыто 
в новом здании в областном цент
ре.

Наша область получила новые 
транспортные средства. В Колиа- 
шевскои районе курсирует катер- 
теплоход на подводных крыльях. 
На нем оборудовано передвижное 
отделение связи. Четыре новых 
полуглиссера обслуживают населе
ние поселков, расположенных йа 
Томи, Обн н Чулыме. Все это даст 
возгложность быстрее доставлять 
почту населению.

Однако в обслуживании населе
ния нашей области средствами 
связи имеется немало существен
ных недостатков. Поступают жало
бы._ца несвоевременную доставку 
и утерю газет, журналов и писем, 

«и^ркажение текста телеграмм, 
длительное ожидание междугород
ных переговоров и плохую слыши
мость.

Немало недочетов помог 
вскрыть областной рейд проверки 
работы связи, проведенный в мар
те работниками связи совместно с 
комсомольцами. Участники рейда 
проверили около тысячи участков, 
опросили свыше 55 тысяч трудя
щихся, выяснили причины многих 
недостатков. Участники рейда на 
местах помогли устранить некото
рые недостатки. По замечаниям и 
предложениям трудящихся прини
мают меры сейчас районные кон. 
торы связи, областное управление 
связи.

Необходимо обеспечить хоро
шую телефонную связь террито
риальных производственных управ
лений с районами и хозяйствами. 
Над этим работают сейчас связи, 
сты области.

Теперь в области издаются меж
районные газеты. Перед работни
ками связи встали новые задачи 
— организовать - бесперебойную, 
своевременную доставку этих га
зет читателям во все районы обла
сти. Нужно четкое, продуманное 
расписание доставки почты, посто. 
явный контроль за его выполне
нием.

Необходимо быстрее устранить 
все помехи, которые мешают свое
временной доставке межрайонных 
газет.

Руководители предприятий и об
ластного управления связи долж
ны внимательно разбираться с 
каждой жалобой на плохую рабо
ту, глубоко выяснять причины, по 
которым она возникла, и устра
нять их.

Большое значение в улучшении 
работы связи имеет общественный 
контроль. Руководители пред
приятий связи должны встречать
ся с населением, отчитываться о 
своей работе, не только выслуши
вать 'замёчания и предложения 
трудящихся по работе связи, но и 
принимать по ним практические 
меры.

Местные Советы, общественные 
организации должны оказывать 

повседневную помощь работникам 
связи, откликаться на их нужды 
и запросы. Делается это далеко не 
везде. Например, много лет под
ряд перед Томским горисполкомом 
ставится вопрос о наведении по. 
рядка с названиями улиц и нуме
рацией домов, но до сих пор дело 
до конца не доведено. Это мешает 
работе почтальонов.

Предприятия связи все больше 
/)снащаются новой техникой, и 
поэтому работники связи должны 
постоянно повышать свою квали
фикацию.

Почетный долг связистов — 
развивать и совершенствовать 
средства связи, полнее удовлетво
рять растущие потребности трудя
щихся.
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ХРОНИКА
н а у ч н о йжизни

ФОТОЭЛЕМЕНТЫ 
УПРАВЛЯЮТ ТРАКТОРОМ 

Источник инфракрасного све
та установлен в поле. Он может 
находиться и на головном трак
торе, управляемом водителем. 
Машина автоматически наводит
ся на инфракрасный свет. Как 
только трактор отклонится от 
заданного направления, система 
автоматизации подает команду 
на исполнительные органы, свя
занные с рулевым управлением, 
и движение выравнивается.

Такую схему автоматизации 
управления колесным трактором 
с помощью фотоэлементов раз
работала группа сотрудников ин
ститута машиноведения Акаде
мий наук Грузинской ССР. Ав
томатическое управление осу
ществляется оптикоэлектриче
ской и гидравлико-механической 
аппаратурой.

V
ИЗ СТЕКЛОПЛАСТМАССЫ
Оригинальный стеклопласт

массовый кислотостойкий насос 
сконструирован в Уральском ! 
всесоюзном научно-исследова. 
тельском институте гидромаши
ностроения. Он предназначен 
для перекачки агрессивных жид
костей. Производительность его 
6о кубометров в час. Его вес 
около 15 килограммов. Серий
ный насос такой же производи
тельности, изготовляемый из ме
талла, весит 250 килограммов.

Стеклопластмассовый насос в 
несколько раз дешевле, проще в 
эксплуатации, надежнее в рабо
те.

***
«ВОЗРАСТ» ЧЕЛНА

Экспедиция ленинградских 
археологов при раскопках в рай
оне станицы Глазуновокой, на 
берегу реки Медведицы, обнару
жила дубовый челн. Применяя 
радиокарбонный метод, специа
листы установили «возраст» 
челна. Выяснилось, что он по
строен в IX—X веках до нашей 
эры. и принадлежал племени, 
жившему в Подонье.

V
н а у ч н ы й  ЦЕНТР 

ХИРУРГИИ
При медицинском факультете 

Вильнюсского государственного 
университета создана республи
канская лаборатория экспери
ментальной хирургии. Вопросы 
хирургического лечения сердца 
и кровеносных сосудов — глав
ное направление в работе этого 
нового научного центра.

(ТАСС).

№

П О Л  О С О Б Ы М

К О Н Т Р О Л Ь

Проходя мимо нового покосивше
гося забора, который не падает 
только потому, что его удерживают 
подставленные бревна, прибывший 
из Москвы уже эксплуатировать Том
ский холодильник инженер Г. Н. Ви- 
лочкин заметил главному инженеру 
С У -12  треста «Жилстрой» Л. П. К у - 
харенко:

—  Заложенный зимой холодиль
ник летом тает и помаленьку разва
ливается.

Б  этой горькой шутке много исти
ны. Томский холодильник строится 
из рук  вон плохо.

Еще в 1957  году томская контора 
«Росмясорыбторга» получила типо-  ̂
Boji проект и ассигнования на строи
тельство в областном центре первой 
очереди распределительного холо
дильника емкостью на 3 .200  тонн. 
Общая сметная стоимость холодиль
ника составляет 1 .568  тысяч рублей.

По-доброму такое сооружение 
можно было возвести за год, но том
ские строители затянули строитель
ство на неопределенное время. П я 
тый год длится стройка, а освоено 
меньше половины ассигнованных 
средств.

Начинал стройку бывший машин
но-дорожный отряд № 135. Первое, 
что он сделал, возвел вокруг терри
тории массивный каменный забор, о 
котором уже шла речь в начале на
шей статьи.

С тех пор на стройке сменились 
два генеральных подрядчика, а прора
бов и мастеров — не счесть числа.

В  этом году холодильник — пу
сковая стройка. По графику работ, 
утвержденному управлением строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза, холодильник 
должен вступить в строй в сентябре. 
Времени осталось мало, а работы —  
непочатый край.

Почти все сооружения начаты 
строительством, но ни одно не за
кончено. Много еще дел в главном 
корпусе, блоке подсобных помеще
ний. Из-за мелких недоделок не сда
ются котельная и административное 
здание. Котельная, например, не сда
ется только потому, что смонтиро
ванные котлы не спрессованы и не 
опробованы.

Частые смены подрядчиков, про
рабов и мастеров породили безответ
ственность. Брак стал постоянным 
спутником строителей, настоящим 
бичом производства.

На поддержание в вертикальном 
положении падающего Забора израс
ходовано около 20  тысяч рублей (в 
новых деньгах).

В  блоке подсобных помещений 
уже оштукатуренные перегородки 
просели, дали большие трещины.

грозят обвалом., Из-за этого в 
помещении прекратили все работы.

Железобетонные плиты под осно
вания пола зимой были уложены без 
достаточной подготовки. С наступле
нием тепла они стали проседать^ а 
некоторые из них, потеряв устойчи
вость, начали разрушаться.

На днях вскрылась еще одна по
добная «история». Внутренняя капи
тальная стена главного корпуса в 
верхней своей части дала трещину.

Стройка пусковая, но отношение 
к ней руководителей треста «Ж ил
строй» и работников стройиндустрии 
самое прохладное. Стройка почти 
каждый день недополучает пилома
териалы, бетон, раствор.

—  Мы пытались как следует ор
ганизовать труд рабочих, давать 
бригадирам наряды накануне рабо
чего дня, —  рассказывает прораб 
П . В .  Пизе ль. —  Но из-за частых 
перебоев в снабжении материалами 
рабочих приходится переводить на 
другие работы.

Вольготно чувствуют себя на 
стройке субподрядчики. Они ни пе
ред кем не отвечают ни за срывы 
графика, ни за невыполнение своих 
обещаний. На стройке довольно ре
гулярно проводятся «летучки». 
Здесь субподрядчиков пожурят за 
срыв графика, те дадут слово 
«исправиться», но наступает следую
щая «летучка», и все, как правило,

На >нои номсомольснои
В  Томске сооружается 'завод круп 

нопанельного домостроения мощно

стью 70 тысяч квадратных метров 

жилья в год.

На городской комсвмольской кон

ференции юноши и девушки решили 

объявить строительство этого заво

да ударной комсомольской стройкой. 
Молодые томичи горячо откликну
лись на призыв пойти работать на 
ударную стройку.

Более 160 юношей и девушек при
шло в городской комитет комсомола 
с заявлениями, прося направить их 
работать на строительство завода. 
Комсомольские путевки были вруче
ны лучшим производственникам 
предприятий города.

П р о щ а й , ш к о л а !

ш

и

Получили их и комсомольцы Федор 
Лир, Николай Воробьев. До этого 
они работали на электромеханиче
ском заводе. Федор был бригадиром 
бригады коммунистического труда, 
членом комитета комсомола завода. 
Сейчас Федор и Николай работают в 
арматурном цехе, уже освоили новую 
профессию арматурщика.

Доброе слово хочется сказать о та
ких ребятах, как Илья Крупеня и 
Михаил Сваровский. Работали они 
на фабрике «Краснодеревец», поль- 
зова.тись заслуженным уважением в 
коллективе. Весной прошлого года 
по направлению горкома ВЛКСМ 
молодые рабочие выехали на строи
тельство жилья для лесозаготовите
лей Белоярского леспромхоза Верх- 
не-Кетского района. По окончании 
работы администрация и комсомоль
ская организация леспромхоза ре
бятам объявили благодарность. 

Теперь Илья и Михаил по комсо
мольским путевкам пошли, рабо/гать 
на ударную комсомольскую стройку.

Сейчас у  них " еси. мечта: они 
хотят стать монтажниками крупно
панельных ж илых домов. И х мечта 
сбудется. Томский совнархоз скоро 

направит молодых строителей на 

учебу по избранной ими специально' 

сти.

Н. ВОЖОВА.

повторяется с начала. Особенно пло
хо работают механизаторы управле
ния механизации совнархоза, про
кладывающие железнодорожные и 
автомобильные пути, водопровод, ка
нализацию, ведущие планировку и 
асфальтирование территории. Своей 
медлительность» они сдерживают 
работу других строителей.

Не все сделали для ускорения 
стройки и заказчики —  руководите
ли конторы «Росмясорыбторга». Уп 
равляющий конторой тов. Зайцев 
ограничивается посылкой в различ
ные инстанции докладных записок, 
а технический надзор за ходом строи
тельства долгое время осуществлял
ся очень слабо. Не случайно на 
стройке допущено большое количест
во отступлений от технических ус
ловий. *

В  последнее время дела на строй
ке несколько оживились. Но сделать 
предстоит еще очень многое.

Холодильник —  пусковая строй
ка, и отношение к  ней со стороны 
начальника С У -12  тов. Матвеева, 
управляющего трестом «Жилстрой» 
тов. Гитлица должно быть особое. 
Нельзя допускать, чтобы и новые сро
ки  сдачи важнейшего сооружения бы
ли сорваны.

Я. МЕЖЕННЫЙ, 
внештатный сотрудник промыш
ленного отдела редакции газеты 
«Красное знамя».

О владычице речной 
и станции аэрации

Письма в редакцию 
Сигналов не поступало

В магазинах гастрономторга стен
ные газеты выходят лишь по боль
шим праздникам. Приступая к  выпу
ску  газеты, прежде всего начинают 
вспоминать, кто редактор, члены 
редколлегии. Так было в магазине 

16. Редколлегии здесь не оказа
лось, а праздник 1 Мая на носу. 
Газету выпустили представители ад
министрации и месткома профсоюза. 
Наспех заполнили ватманский лист 
случайными заметками. Иногда 
здесь вместо стенгазеты вешают на 
стену небольшой плакатик с привет
ствием и поздравлением.

Стенная газета магазина iNi 15 
заполняется часто общими статьями 
на политические, международные те
мы. О жизни коллектива в таком но
мере говорится мало и обще.

Во многих магазинах торга —  
1, 2, 5 и других —  стенгазеты 

не помещают критических материа
лов. Это создает атмосферу благоду
шия в коллективе. Правда, редкол-

легия газеты магазина iNl 1 выпу
скает «Колючку», но это случае*ся 
очень редко. А недостатков в мЗГази- 
нах гастрономторга много. Не везде 
выполняется план товарооборота, 
низка культура торговли, имеются 
случаи обмера и обвеса покупателей, 
порчи товаров.

Работой редколлегий стенгазет в 
гастрономторге никто не руководит. 
В  парткоме считают, что все обстоит 
благополучно и причин для тревоги 
нет.

Работа редколлегий нигде не об
суждается, совещания редакторов не 
проводятся. Председатель месткома 
профсоюза тов. Железнов, на которого 
возложили почему-то ответстввнвО'СТЬ 
за работу стенной печати, заявил, что 
отрицательных сигналов не поступа
ло, а значит, не было и причин за
слушивать отчеты редколлегий.

И. ПЕРСИДСКИЙ, 
зав, внештатным отделом тор
говли газеты «Краснее знамя».

В подводном царстве на реке 
Томи niisji пир горой. До трей-ь- 
их петухов водили хоровод ру
салки. Гопак отплясывали во
дяные. С пескарями щуки вы
водили хором; «Речка дви
жется и не движется...» Раки- 
оркестранты затеяли концерт. А 
рыбки золотые прислуживать не 
успевали владычице речной.

Была причина той утехе и 
веселью. Горкомхоз и водока- 
налтрест приступали к построй, 
ке Томской станции аэрации. Ты 
знала, Томь-красавица, что ско
ро тьма ловушек очистит воды 
сточные. Ты знала, Томь-краса- 
вица, что скоро на подмогу явят
ся насосы мощные и гидроэле
ваторы. Как радовались твои 
немые обитатели!

Но ледостав сменялся ледо
ходом, все реже стук на строй
ке раздавался. Текла, как преж
де, мутная водица, и деньги 
тож текли.

Пятнадцать раз с тех пор вес
на прочь зиму изгоняла. Соста. 
рилась реки царица. Меж тем 
чертог на бреге вырос. На нем 
слова искусный мастер в камне 
высек: «Контора Томской стан
ции аэрации».

В чертоге том — палат бога
тое убранство. Рука неведома 
включает телевизор «Жигули», 
шары жемчужные закатывает 
в лузы, столы в светлице на
крывает.

Четвертый год здесь трид
цать шесть богатырей вольгот
но служат: ветер ловят голыми 
руками, из песчинок 'замки 
строят. Есть меж ними маг ве
ликий — Анатолий Волков, хи
мик-инженер. Воду мутну в сту
пе с лаборантами толчет он. В 
месяц раз исправно подает не
нужные отчеты. Днем и ночью 
стража врата охраняет и садов

ник штатный меж аллей гуля- 
et.

В дар за службу верную ка
валерам ратным красна плата: 
сорок тысяч с лишним каждый 
год.

Вблизи того чертога новый 
терем высится. Живут в нем 
многие из тех богатырей.

А мутная по-прежнему течет 
водица, и деньги тож текут.

Рассвирепела нынче, старо
жилы бают, владычица речная. 
Трезубцем трижды стукнула 
янтарным и на расправу лготу 
кинулась. Белее снега стал 
В. Э. Зимин — той станции 
аэрации предводитель. Воздел 
он к небу руки, пощады возмо. 
лил: «Не погуби души, царица. 
Всю правду расскажу...»

Быть может, скажут многие 
читатели, что это— сказка или 
выдумка досужей головы. Но 
нет! К сему и мы еще приба
вим.

Пятнадцать лет во граде Том
ске строят станцию аэрации 
для очистки сточных вод. Щед
рые хозяева—заведующий гор- 
комхозом Г. Е. Бреднев вкупе с 
И. М. Шумилиным из треста 
«Водоканал». На стройку ту 
тьма новых денежек потрачена 
— миллиона два и тысяч триста 
семьдесят. За это времечко все 
обвалилося, и капитальный на
чался ремонт. Контора только 
белокаменна и дом жилой на
век построены.

Течет, как прежде, в Томь- 
красавицу мутная вода, и день
ги тож текут: зарплату трид
цать шесть работников, что год 
четвертый в штатах станции 
числятся, приходят получать.

А стройке той нет ни края, ни 
конца.

Д. КРВПАК,
А. СОКАЛЬСКИИ.

,1Э|'Иё^риглядшё факты
В столовой JvTs 30 при гостинице 

горкомхоза в г. Томске (проспект 
имени Ленина, 86 ) 9 июня мы взве
сили мясо в щ ах у посетителей 
Н. Крохалюк и М. Муравьева. Не хва
тило 18 и 20  граммов. На следую
щее утро взвесили мясо в своих та
релках, снова не хватило до нормы 
18 и 15  граммов.

Книгу жай'об ‘’нам долго не давАли. 
Мы получили ее лишь после неодно
кратных Требований.

И. НЕСТЕРОВ, 
бухгалтер Колпашавторга.

М. МУРАВЬЕВ, 
инженер-экономист Тымской 

нефтеразводки.
Верхне-Кетский район.

„Сооружения** 
тов. Слизевича

Начальника станции Богаше- 
во тов. Слизевича обуяла често
любивая мечта. Он решил по
ставить рекорд по благоустрой, 
ству привокзального участка, 
первым продуктом его творче
ства явилась клумба из... наво
за, которая величественно воз
никла близ Дороги.
. Потом на свет появилось не

кое архитектурное сооружение, 
которое представляет собой хао
тическую комбинацию из палок, 
бревен, жердей. Это так назы
ваемая изгородь.

По соседству с нею, как по 
волшебству, выросли степные 
курганы, состоящие из шлака и 
мусора.

Пассажиры с изумлением 
взирают на сей рукотворный 
ландшафт. Жителям села Бо- 
гашево, которые, очевидно, сла
бо разбираются в тонкостях ис
кусства, такая картина приш
лась не по вкусу. Исполком Бо- 
гашевского сельского Совета 
дал весьма низкую оценку делу 
рущ, тов. Слизевича и решил 
заслушать автора. Но, будучи 
скромным от природы, тов. Сли
зевик на заседание не явился. 
Ждем арбитра, который скажет 
свое веское слово и положит 
конец разногласиям в оценке 
«сооружений» тов. Слизевича.

Д. ИВАНОВ, 
депутат БогашеВского 
сельского Совета.

В школе № 8 города Томска состоялся выпускной вечер. Впервые 
стены учебного заведения покидали одиннадцатиклассники. Директор 
школы И. М. Лютаев сказал;

— Это наши первенцы. У каждого из них есть производственная 
квалификация. Одни — мастера швейного дела, другие — слесарн- 
сборщики, третьи — токари.

Одиннадцатиклассники активно участвовали в общественной жизни 
школы. Благодаря им завоевано первое место в городском смотре 
школьной художественной самодеятельности.

Этот класс закончили 30  юношей и девушек. Вместе с аттестатами 
зрелости им вручили свидетельства о присвоении производственной 
квалификации.

Лилия Вагина и Евгений Злобин окончили школу с серебряными 
медалями. Лилия получила специальность токаря, Евгений — сле- 
саря.сборщика.

После вручения аттестатов выпускники школы весело провели свой 
вечер.

На снимке: Лилия Вагина, окончившая одиннадцатилетку с сереб
ряной медалью.

Текст и фото Е. Чуланова и Б. Желуницына. ,

Г

ИССЛЕДОВАНИЯ ПРОДОЛЖАЮТСЯ...

Л р л з д ш я к  и л о л о д о с т я
Радостным, веселым было 

прошедшее воскресенье, 24 ию
ня, у молодежи области. Юно
ши и девушки отмечали свой 
праздник—День советской мо
лодежи.

Многие юные томичи выез
жали на Потаповы лужки. На 
стадионе «Труд» шла спортив
ная борьба за первенство обла
сти по легкой атлетике. Сорев
нования продолжаются, лиди
руют спортсмены студенческого 
общества «Буревестник».

На стадионе «Динамо» моло
дые томичи участвовали в ро
зыгрыше приза горкома ВЛКСМ 
по футболу. Победительницей 
вышла команда завода «Сиб- 
электромотор».

На Шегарском шоссе состоя
лись соревнования велосипеди
стов.

А вечером сотни юношей и 
девушек Томска вышли на пло
щадь Революции и на улицы 
города на массовое гулянье. 
В городском саду, на открытых 
площадках звучали молодеж
ные песни, играли оркестры. •

Праздник молодости завер
шился большим фейерверком 
на площади Революции.

В город Колпашево на празд
ник приехали семь молодежных 
коллективов художественной са, 
модеятельности. В городском 
парке были организованы игры, 
аттракционы.

Около ста кожевннковсних 
спортсменов участвовало в 
спартакиаде, посвященной Дню 
советской молодежи. Первое ме
сто завоевала команда колхоза 
имени XXII съезда КПСС.

, Идет совещание в Комитете по ко
ординация научно-исследовательских 
работ. Видные ученые, работники 
производства страны обсуждают пер
спективные планы исследований в 
различных отраслях науки.

На трибуну поднимается томич, 
представитель политехнического ин
ститута. Он говорит о необходимости 
развития исследований применения 
торфа в металлургии. Оратор приво
дит цифры и факты, горячо отстаива
ет экономическую целесообразность 
этого.

Кто этот оратор? Он студент хими
ко-технологического факультета 
Олег Лобас. Кафедра химической тех
нологии топлива послала на ровеща- 
ние двух человек —  доцента Н. М. 
Смольянинов!^ и студента 0. Лобаса. 
Доцент и студент участвовали в важ
нейшем для кафедры совещании; 
на нем решалась судьба изучения 
проблемы «Использование торфа в 
промышленности».

Оставшиеся в Томске работники 
кафедры— профессор И. В. Геблер, 
доценты С. И. Смольянинов, К. К. 
()трамковская, студенты А. Анохин, 
Г. Криницын, В. Черемко и другие с 
волнением ожидали результатов по
ездки своих посланцев...

Это началось лет пять тому назад. 
Еще не улеглось волнение томичей, 
узнавших об открытии на территории 
области крупнейшего в мире место

рождения железных руд. Правда, со
кровища месторождения остаются по
ка во втором эшелоне.

—  Но будут же их когда-то раз
рабатывать? —  задумались сотруд
ники кафедры химической техноло
гии топлива политехнического инсти
тута.

Будут и, очевидно, в не столь уж  
далеком будущем.

Сразу же возникла масса нерешен
ных вопросов, один из которых осо
бенно' заинтересовал химиков: от
куда брать топливо для будущих до
менных печей?

—  Ответ напрашивался сам, —  
говорит доцент Смольянинов.— Куз
басс даст кокс. Но хватит ли его? 
Ведь коксующихся углей в бассейне 
ке так уж  много. Кроме того, сейчас 
строится новый мощный потребитель 
Koi:ca —  Западно-Сибирский метал
лургический комбинат.

Может, стоит подумать об ином 
источнике топлива? И сотрудники 
кафедры обратились к другому дару 
природы —  торфу. В Томской обла
сти запасы его составляют 30 мил
лиардов тонн.

Надо было решить главный вопрос: 
а можно ли вообще применять 
торф вместо каменноугольного кокса?

—  Не мы первые задумались над 
этим, —  рассказывает Станислав 
Иванович Смольянинов. —  Первые 
опыты по применению торфа прово

дил инженер Вавилов еще в тридца
тые годы. Он предложил использо
вать некоксованный торф. Это было 
принципиально новое, можно ска
зать, революционное решение.

Проект инженера Вавилова не был 
осуществлен: недостаточно был
разработан метод, торфодобываю
щая промышленность не получила в 
то время достаточного развития.

Пытались использовать торф в ме
таллургии и другие инженеры и уче
ные, но из этих попыток практика 
ничего не получила.

И все же комплекс «железная ру
да— торф», расположенный на тер
ритории Томской области, вно'ВЬ при
вел к мысли об использований торфа 
как топлива в металлургии.

—  Оказалось, —  говорит доцент 
Смольянинов, —  что коксование тор 
фа нисколько не ухудшает доменный 
процесс. А металл, выплавленный на 
торфе, подчас превосходит по своим 
качествам обычный.

Все сотрудники кафедры включ» 
лись в поиски решения проблемы 
«торф— руда» в условиях Томской 
области. Руководит всеми работами 
профессор И. В. Геблер.

—  Мы не разделяем решение от
дельных вопросов проблемы между 
сотрудниками кафедры. Важная идея 
одного .становится достоянием всех, 
—  говорит он.

Постепенно, конечно, выявились 
интересы и пристрастие отдельных

После выстуглеяия газеты „Красное знамя" —

.В Л а й с к о м  б е з  п е р е м е н "
Так назывался материал рейда 

рабочих корресцондентвв по лесо
пунктам Лайского леспромхоза, 
оаубликованный 7 июня в газете 
«Красное знамя». В рейде вскры
вались причины отставания Лайсно- 
го леспромхоза, указывалось на 
плохое использование техники и 
медленное внедрение передовых ме
тодов труда.

Директор леспро.мхоза тов. Ско
робогатов сообщил, что выступле
ние газеты обсуждалось на собра
нии партийно-хозяйственного акти
ва предприятия. Факты, указанные

п материале рейда, признаны пра
вильными.

Приняты меры для более полно
го использования техники, внедре
ния передовой технологии лесозаго
товок. Решено с 1 июля перевести 
на заготовку н вывозку леса по 
примеру асиновских лесорубов кол
лектив Центрального лесопункта.

Участники собрания партийно
хозяйственного актива обсудили 
письмо лесозаготовителей Асинов- 
ского леспромхоза, в котором они 
призвали всех лесорубов области 
в ответ на обращение передовых 
механизаторов страны широко

развернуть соревнование за лучшее 
и полное использование машин, ме
ханизмов и оборудования. Коллек 
тнв Лайского леспромхоза поддер 
жал призыв асиновцев н принял 
конкретное обязательство.

В леспромхозе намечены меры 
для пропаганды передового опыта. 
Решено подробно ознакомить ааль- 
пщков леспромхоза с опытом Ге 
роя Социалистического Труда В. А. 
Щетинина. В. А, Щетинин сейчас 
выезжает на лесопункты для пере
дачи своего опыта непосредствен 
но в лесосеках.

сотрудников. Доцент Страмковская, 
например, занялась детальным иссле
дованием торфяной смолы, доцента 
(Смольянинову заинтересовали вопро
сы прочности торфа, профессор изу
чает способы искусственной суш ки 
торфа.

Дружный коллектив за сравнитель
но короткое время добился успехов 
в своих исследованиях. Так, ученые 
предложили способ получения так на
зываемых торфоплавильных мате
риалов, то есть материалов, содержа
щ их топливо, железную руду и флю
сы Б необходимых для доменного про
цесса соотношениях. Этот способ 
заинтересовал многих металлургов.

—  Представьте себе домну непо
средственно перед началом плавки,

■ говорит С. И. Смольянинов. —  В 
нее уж е загружены кокс, руда, флю
сы, Все эти элементы пришлось стро
го дозировать, взвешивать, загружать 
в домну. Кроме того, высота всей 
ш ихты в современной домне дости
гает многих метров. И  от доменщиков 
требуется большое искусство, чтобы 
разномерно разместить ш ихту  по пе
чи. Это необходимо и  для правильной 
продувки шихты. Ш ихта же очень 
разнородна по составу, удельному ве
су, комковатости и  т. д. Понятно по
этому, с какими трудностями сталкш 
ваются металлурги. Эти трудности 
исчезают при применении материалов, 
приготовленных по нашему методу. 
Перед загрузкой в ш ахту домны не 
нужно дозировать ш ихту. Хорошая 
комковатость и примерно одинако
вый объем материалов позволяют рав
номерно распределять их по всему 
объему печи и хорошо продувать их.

Доцент Смольянинова разработала 
прибор для определения твердости 
кокса. Прибор также получил высо
кую оценку специалистов.

А  каков общий ито'Г усилий кафед
ры? Разработай метод комплексного 
использования железной руды и  тор
фа. Комбинат, построенный по этому 
методу, обилием производимых про
дуктов поразит даже человека, знако
мого с химией. Кроме чугуна, он даст 
миллиарды кубометров газа в год, 
тонны смолы. Из газа и смолы можно 
получить удобрения, ядохимикаты, 
антисептики, кислоты, синтетический

бензин и десятки других веществ. 
Средства, вложенные в строительство 
комплекса предприятий, по расчетам 
кафедры, окупятся в 5,3 года. Ра
зумеется, эти и многие другие рас
четы приблизительны: не было
эксперимента, постазленного в про
мышленном масштабе.

Сейчас исследования продолжают
ся, многое уточняется, разрабаты
ваются новые вопросы.

—  Во всем, что сделано кафед
рой, —  говорит профессор Геблер, —« 
есть доля работы студентов. Они нам 
много помогают.

На кафедре научную работу сту
дентов рассматривают как один из 
важнейших элементов профессиональ
ной подготовки инженера. Ею  должны 
заниматься все студенты. Поэтому 
студентам вместо нескольких учеб
ных лабораторных работ дают одну 
исследовательскую.

—  Конечно, —  говорит профессор 
Геблер, —  не у  всех студентов оди
наковые спбсобности, склонности, не 
все они станут исследователями. Но 
зато они смогут лучше изучить спе- 
циа.чьность. А  мы получаем возмож
ность выявить наиболее способных.

Одним из таких и стал студент 
Лобас. 0. Лобас увлекается перспек
тивным делом— он ищет способы при
менения физических методов анали
за в химии. Сейчас он заканчивает 
работу над прибором для определения 
концентрации катализатора в раство
ре. Это хоздоговорное исследование, 
и  Олег —  единственный в институте 
студент ответственный исполнитель 
такого рода работы.

—  Скоро защита диплома, —  го
ворит Олег. —  Затем я  поеду в Моск
ву и  Баку по делам, связанным с хбз- 
договором. Меня ж дут еще и вступи
тельные экзамены —  я оставлен в 
аспирантуре при кафедре.

В  этом году в политехническом 
институте откроется проблемная 
лаборатория по комплексному 
использованию торфа в сельском хо
зяйстве и металлургии. Исследова
ния будут продолжены с но.вой энер
гией. -

В. РМЕЛЬЧЕНКО.
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Ш М Е Ж А У И А Р О А Н А а ПЕРВАЯ ВОВЕДА „Т(ШИЧА“
На XVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. Коррес
пондент ТАСС Н. Туркатенко пе
редает:

В ходе обсуждения Генеральной 
Ассамблеёй вопроса о положении 
в Южной Родезии, начатого вопре
ки сопротивлению Англии, Соеди
ненных Штатов и других колони
альных держав, выступило около 
40 делегатов. Большинство из них 
решительно высказалось за немед
ленное . применение в отношении 
Южной Родезии положений Декла
рации о предоставлении независи
мости колониальным странам и на
родам и Устава Оотанизации Объ
единенных Наций. Делегаты Совет
ского Союза, Украинской ССР, та
ких афро-азиатских стран, как Га
на, Эфиопия, Гвинея, ОАР, осудили

АНТИВОЕННЫЕ 
ДЕМОНСТРАЦИИ  

МОЛОДЕЖИ США
ВАШИНГТОН, 23 июня. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Вчера участники «Похода ми
ра», прибывшие в Вашингтон из 
Нашвилла, Ганновера и Чика
го, весь день пикетировали чздание 
Пентагона. Американские юноши и 
девушки пришли к Пентагону с ло
зунгами, призывающими положить 
конец подготовке к войне, немед
ленно прекратить ядерные испы
тания. Пикетчики попытались вой. 
ти в здание Пентагона и вручить 
заседающим там генералам и офи
церам листовки с призывами бо
роться за мир, разоружение и пре
кращение ядерных испытаний.

Милитаристы были взбешены. 
Немедленно вмешалась полиция. 
16 пикетчиков, были арестованы и 
сразу же отправлены в суд. Судья 
назначил слушание их дела' на 
26 июня. Освобожденные судьей 
до 26 июня пикетчики немедленно 
возвратились к Пентагону, чтобы 
продолжить пикетирование.

Накануне американские юноши 
и девушки пикетировали централь
ное разведывательное управление 
США, играющее, как известно, не
маловажную роль в подготовке во
енных провокаций. /

расистский режим в Южной Роде
зии и потребовали от английского 
правительства принятия срочных 
.мер для создания нормальных ус
ловий в стране.

Делегаты 38 афро-азиатских 
стран внесли на рассмотрение Ге
неральной Ассамблеи проект резо
люции, который, в частности, пре
дусматривает немедленную отмену

расистской «конституции» 1961 
года, навязанной Англией народу 
Южной Родезии, чтобы сохранить 
там колониальные порядки. В про
екте резолюции предлагается вы
работать новую конституцию при 
участии народа Южной Родезии.

«Конституция» 1961 года, ока
зал на вчерашнем заседании деле
гат Белорусской ССР П. Е. Аста
пенко, — это изобретение колони
заторов, которые желают держать 
народ Южной Родезии в нужде и 
рабстве.

Снова „выкручивание рук“
НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ТАСС). 

Благодаря твердой позиции, заня
той Советским Союзом, на вчераш
нем заседании Совета Безопасно
сти были сорваны попытки США 
усилить напряженность в отноше- 
;чиях между Индией и Пакистаном. 
Совет Безопасности давно зани- 
•чается «вопросом о Кашмире», по
скольку правительство Пакистана 
настойчиво пытается поставить под 
сомнение тот факт, что Кашмир яв
ляется неотъемлемой частью тер
ритории Индии.

После долгого маневрирования 
правительство Соединенных Шта
тов присоединилось к этим попыт
кам. На вчерашнем заседании Со
вета Безопасности представитель 
Ирландии внес разработанный Сое
диненными Штатами проект резо
люции, принятие которого практи
чески означало бы,' что не только 
Пакистан, но и Совет Безопасности 
ООН сомневается в том, что Каш
мир является частью территории 
Индии.

Представитель Индии Кришна 
Менон, который наряду с предста
вителем Пакистана был приглашен

на заседания Совета Безопасности, 
решительно осудил этот проект ре
золюции.

Однако председательствующий 
— представитель Франции — по
ставил проект на голосование. За 
него голосовали Соединенные Шта
ты, чанкайшист, Англия, Франция, 
Ирландия, Чили, Венесуэла. Пред
ставители Ганы и ОАР отказались 
принять участие в политической иг
ре, затеянной Соединенными Шта
тами, и воздержались от голосова
ния. Советский Союз и Румыния го
лосовали против ирландского про
екта резолюции, в результате чего 
она была отклонена.

В кругах индийской делегации 
выражают глубокое удовлетворе
ние позицией советской делегации 
в ходе заседаний Совета Безопас
ности, в результате которой были 
сорваны антииндийские маневры 
Соединенных Штатов, и выражают 
возмущение позицией делегации 
Соединенных Штатов, которая 
вновь прибегла к тактике «выкру
чивания рук», заставив голосовать 
за свой проект резолюции и ряд 
других членов Совета Безопасно
сти.

Агентство Синьхуа о планах 
вторшения чаннайшистов 

в приморсние районы МНР
ПЕКИН, 24 июня. (ТАСС). 

«Чанкайшистская банда, окопав
шаяся на Тайване, при поддерж
ке и поощрении со стороны 
американского империализма го
товится к военной авантюре в 
больших масштабах —• к вторже
нию в приморские районы Китая», 
— говорится в опубликованном 
здесь сегодня сообщении агент
ства Синьхуа. Напомнив о совме
стных маневрах американских и 
чанкайшистских войск, о Частых 
визитах военных и политических 
деятелей США на Тайвань, о про
должающихся нарушениях границ 
народного Китая американскими 
кораблями, агентство обращает 
внимание на подстрекательские 
заявления некоторых высокопо
ставленных американцев.

«Сейчас, когда чанкайшистская 
банда тщетно вновь пытается вер
нуть утраченное, вновь ввергнуть 
китайский Hapo;j в бездну тьмы и 
снова превратить Китай в коло
нию американского империализма, 
китайский народ, который питает 
старую ненависть и охвачен новым 
гневом против чанкайшистской

-3

банды, никогда не по
зволит, чтобы чанкай
шистская банда убийц 
и предателей вновь се
ла ему на шею. Под 
руководством Комму
нистической партии 
Китая китайский народ 
добился великих успе
хов в социалистиче
ском строительстве.
Рабочие, крестьяне, 
интеллигенция и дру
гие патриотические ли
ца различных национальностей 
всей страны сплочены как один 
человек. В международном отно
шении они пользуются сочувствием 
и поддержкой социалистических 
стран и народов всего мира. Чан
кайшистская банда тщетно пытает
ся воспользоваться некоторыми 
нашими нынешними временными 
трудностями и думает, что, как 
только она вступит на континент, 
на ее зов отзовутся повсюду».

Если чанкайшистская банда ре
шится вторгнуться на континент, 
она обречет себя, на гибель, под
черкивается в сообщении Синьхуа.
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„Фашизм не пройдет!**

Первое заседание 
коалиционного правительства

Лаоса
х а н о й , 24 июня. (ТАСС). По 

поступившим сюда сообщениям из 
Вьентьяна, новое коалиционное 
правительство Лаоса объявило о 
прекращении с полудня 24 июця

„ЭВРИМЩ П ‘ в МОРЕ
НЬЮ-ЙОРК, 24 июня. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства ЮПИ, вчера из Гонолулу вы
шла небольшая яхта «Эвримэн П». 
направляясь в район острова Джон
стона. На борту ее находятся три 
американских пацифиста из Кали
форнии: доктор Стедман, Джордж 
Бепелло и Франклин Захан. Они

рещилй отправиться в , этот, район 
в знак протеста против проводимых 
Соединенными Штатами испытаний 
ядерного, оружия,

Корреспондент указывает, что 
за яхтсй следуют два патрульных 
судна береговой охраны, чтобы 
«принять .меры», если она войдет 
в запретную зону.

всех военных действий на террито
рии королевства.

Министр информации Вонгвитит 
заявил, что договоренность о пре
кращении огня достигнута всеми 
тремя группами на первом заседа- 
Мй'и но16?6 правйтгёлйСтва. На тбм 
же заседании была назначена еди
ная делегация, которая должна бу
дет подписать в Женеве докумен
ты, подготовленные международ
ным совещанием по урегулирова
нию лаосской проблемы. Делега
цию возглавляет министр иностран
ных дел Киним Фолсена.

ПАРИЖ, 23 июня. Корреспон
дент ТАСС А. Баранов передает: 

«Фашизм не пройдет!», «Рас
стреляйте Салана!», «Единство 
антифашистов!», «ОАС — эсэсов
цы!» — эти лозунги долго не смол
кали сегодня вечером на улицах 
французской столицы. Их сканди
ровали три тысячи парижан, вы
шедших на улицы, чтобы выразить 
свой гневный протест против под
лого убийства фашистами комму
ниста Пьера Верже.

...На том месте, где минувшей 
ночью Пьер Верже писал на мо
стовой призыв наказать оасовских 
главарей и где он пал . от .руки фа
шистского убийцы, — букеты жи
вых цветов. На одно.м из венков 
надпись: «Жертве ОАС».

Здесь же, в девятом округе Па
рижа, состоялся митинг антифаши
стов, на котором выступил секре
тарь окружного комитета Француз
ской коммунистической партии 
Ле Флош. Напомнив об обстоя
тельствах подлого убийства Пьера 
Верже, оратор под аплодисменты 
присутствующих потребовал беспо
щадного наказания фашистских 
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убийц. Он говорил об усиливаю
щейся ̂ в стране угрозе фашизма и 
твердой решимости республикан
цев преградить ему путь.

Узнав о новом преступлении 
оасовцев, рабочие многих промыш
ленных предприятий Парижского 
района приняли резолюции, в ко
торых выражают свое возмущение 
новой кровавой провокацией фаши
стов и требуют уничтожения фа
шистских убийц. Митинг протеста 
против убийства Пьера Верже со
стоялся на крупнейших во фран
ции автомобильных заводах «Ре
но».

Профсоюзные организации ме
таллистов ВКТ и французской кон
федерации христианских трудя
щихся Парижа выступили с совме
стным заявлением, в котором под
черкивают, что попустительство 
правительства оасовцам усиливает 
угрозу фашизма в стране. Обе ор
ганизации заявляют, что антифа
шисты должны добиваться от пра
вительства решительных мер по 
разгрому фашистского отребья и 
строгого соблюдения эвианских 
соглашений.

В воскресенье «Томич» на сво
ем поле . принимал новокузнецких 
футболистов «Металлурга». С пер
вых же минут хозяева идут в на
ступление. Однако вратарь гостей 
Балясников ликвидирует опас
ность. Гости отвечают опасными 
прорывами.

Длительное время игра проходит 
в обоюдных атаках. Чувствуется, 
что томичи настроены более актив
но.
■ На 24-й минуте, спасая трудное 
положение, защитник «Металлур
га» Еремин играет на штрафной 
площадке рукой. 11-метровый
удар четко реализует Н. Козлов.

1:0 — ведет «Томич».
Гости отвечают серией атак, 

трижды подают угловые, но не 
могут добиться успеха.

Вторая половина встречи также

прошла в быстром темпе. Новокуз
нецкие футболисты прилагали не
мало усилий, чтобы отыграться. 
Их удары по воротам были точны, 
однако вратарь томичей В. Лиха
нов всегда оказывался на своем 
посту.

На 60-й минуте А. Тюфяков 
уверенно прошел по правому краю 
и передал мяч Г. Ращупкину. Тот 
головой послал его в сетку ворот.

2:0 в пользу томичей.
Томичи одержали первую в ны

нешнем сезоне победу.
28 июня в Томске состоится 

очередная встреча на первенство 
страны по футболу среди команд 
класса «Б» пятой зоны. Приезжа
ет команда «Шахтер» из Прокопь
евска.

На снимке: момент игры.
О. АНДРЕЕВ. 

Фото Е. Чуланова 
и В. Желуницына.
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Турнир претепденшов

5андитЫ  не паддаю тся  увещаниям
ПАРИЖ, 23 июня. (ТАСС). По 

алжирским городам за прошедшие 
сутки прокатилась новая волна тер
рора и преступлений бандитской 
организации ОАС. Пять взрывов в 
Оране, свыше двадцати взорван
ных бомб в Боне, стрельба из ав-

А в т о и н с п е к т о р  е д е т  на м е с т о  происш ествия...
Взволнованно звонит телефон.
—  Дежурный инспектор Грибов 

слушает...
—  На улице Учебной самосвал 

ЗИЛ -585  сбил велосипедиста. Маши
на скрылась.

Секунда, другая —  и синий га
зик городской автоинспекции мчится 
на Учебную улицу. Офицер ми
лиции Ананий Савельевич Грибов 
внимательно осматривает место про
исшествия: замеряет тормозной путь 
машины, что-то высчитывает, набра
сывает чертеж. Надо помочь проку
ратуре определить меру вины шофе
ра.

«Трус», —  презрительно думает 
Ананий Савельевич о водителе само
свала. И вместе со злостью на шофе
ра возникает в его душе беспокой
ный огонь, который будет жечь его 
до тех пор, пока не отыщет автоин
спектор шофера машины, что мчался 
по спуску к  понтонному мосту, на
рушив правила движения.

Будет А. Грибов ездить по автоба
зам, останавливать ЗИЛы на дорогах, 
осмотрит много машин, опросит де
сятки людей. Но так еще не быва
ло, чтобы не нашел он шофера-ви- 
новника. Даже если авария произо
шла ночью, и никто из горожан не 
стал ее свидетелем —  все равно.

Многое расскажут автоинспектору 
о машине и ее водителе следы на до
роге: он будет знать марку машины, 
скорость и техническое состояние ее. 
Представит, если хотите, и характер 
шофера, точно определит, имеет ли он 
дело с новичком или опытным води
телем.

За десять лет работы в автоинспек
ции Ананий Савельевич Грибов при
обрел навыки следователя, хорошо 
изучил психологию людей. Самые за
путанные происшествия, оперативно 
раскрывает автоинспектор.

...Угнали автомашину «Победа». 
Ананий Савельевич изучил все об
стоятельства дела. В  тот , же день, 
вместе с шофером Петей Плотниковым 
ехал следом за легковой. И твердо 
знал: ВТО она! Потребовалась сме
лость и находчивость, чтобы доста
вить людей, которые находились в

Р е п о р т а Я с

машине, в милицию: бандиты были 
вооружены.

В  другой раз всего несколько ча
сов понадобилось А. Грибову, чтобы 
отыскать в большом городе среди 
сотен мотоциклов один— тот, кото
рый сбил ребенка.

Но главное в деятельности ГАИ  —  
предупреждение уличных аварий и 
происшествий. Именно поэтому 
А. Грибов, как и его товарищи, про
водит воспитательную работу в кол
лективах автобаз, следит за техниче
ской исправностью городского авто
парка, за правильным использовани
ем машин. Именно поэтому милицен 
ская машина с надписью «Госавто- 
инспекция» днем и ночью появляет 
ся на всех дорогах. Именно поэтому 
десятки общественных инспекторов и 
дружинников помогают работникам 
ГАИ, патрулируют по улицам Том
ска, проверяют работу шоферов, учат 
правилам уличного движения пеше
ходов.

Некоторые дружинники, как, на
пример, Валентин Смакотин, стали 
теперь̂  ̂работниками ГАИ . Да и сам 
Ананий Савельевич был когда-то 
общественным инспектором.

Возглавляет штаб дружины при 
городской автоинспекции подлинный 
энтузиаст Борис Александрович Аро
нов —  завуч школы М  12. Сейчас, 
когда в школе нет занятий, он прово
дит в ГАИ  особенно много времени и  
хорошо помогает инспекторам.

Сегодня вновь дежурит по ГАИ  
Ананий Савельевич. То и  дело зво
нит телефон, обращаются к  Грибову 
за советом линейные инспектора, по
лучают у него задания дружинники. 
Ему, как  старшему дежурному ин- 
пектору, известно все, что происхо
дит на близлежащих и  самых отда
ленных улицах нашего города.

—  Товарищ лейтенант! Почему 
меня задержали? —  обращается: к  
А.' Грибову молодой парень. —  Ведь

я фактически умею ездить. На днях 
получу удостоверение...

—  Нет, теперь так' скоро не полу
чите. Вы  стали нарушителем преж
де, чем стать мотоциклистом.

—  Товарищ дежурный инспектор! 
Это же придирка дружинника. Ну, 
сделал я  левый поворот при красном 
свете. Но ведь улица была пуста...

—  Придирка? Очень может быть, 
—  язвительно соглашается Грибов.—  
Но знаете в каком случае? Если вы 
считаете, что правила уличного дви
жения писаны не для вас. Разрешите 
права?

И через минуту А. Грибов под
тверждает:

—  Точно, не для вас. Проколы в 
талоне предупреждения —  яркое тому 
свидетельство. Надо избавить вас от 
«придирок» дружинников, а пешехо
дов —  от опасности.

Строгость, неумолимая строгость к 
тем, кто забывает, что улица полна 
неожиданностей, кто, сидя за рулем, 
способен нарушить ее законы. Без 
этой строгости немыслима работа ав
тоинспектора. Но Ананий Савельевич 
старается сделать так, чтобы воспи
тывало людей не только наказание. 
Он подолгу беседует с провинивши
мися шоферами. Многие, очень мно
гие из них надолго запоминают эти 
беседы. Вот и  сейчас он обращается 
к  одному из водителей.

—  Вам год теперь не ездить. Но 
все равно —  расскажу вам один слу
чай, который произошел с опытным 
водителем. Он вам потом пригодится.

Но рассказать, что случилось од
нажды, А. Грибов не успел: ему при
шлось срочно выехать. У  дрожжево
го завода попал под автомобиль за
поздалый пешеход. Кто же на этот 
раз пренебрег правилами уличного 
движения —  водитель, пострадавший 
или сразу оба?..

Возвращался в инспекцию Ананий 
Савельевич усталый. Он смотрел на 
безлюдные ночные улицы. О чем ду

мал? Может, вспоминал темень над 
Ладогой, блокированный Ленинград, 
который защищал в Отечественную, 
своих фронтовых друзей —  шоферов, 
которые под вражеским огнем вози
ли продукты осажденным ленинград
цам по «дороге жизни»... И как же 
обидно, что сейчас за рулем оказы
ваются иногда безвольные, легкомыс
ленные люди. Такие, как, например, 
этот шофер, у  которого пришлось не
сколько минут назад отобрать права 
и поручить его машину вести дру
жиннику. И вот теперь он сидит ря
дом с Грибовым и пытается оправ
дываться.

—  Вы  знаете, кто я. Я — Десятов 
Георгий Павлович...

Только что дружинники, едущие 
сейчас вместе с А. Грибовым, были 
свидетелями мужества Анания Са
вельевича и шофера Виктора Петрова.

Уже были выяснены все подроб
ности уличного происшествия возле 
дрожжевого завода, и газик ГАЙ  раз
вернулся, чтобы ехать в милицию. И 
вдруг все увидели стремительно при
ближающиеся огни. С огромной ско
ростью мчалась по дороге машина. А 
ведь впереди —  скопление людей. 
А. Грибов и В. Петров выскочили из 
газика и  кинулись ей наперерез: 
«Стой!» Они едва успели отскочить 
от грузовика. За рулем его и оказался 
пьяный Десятов.

Нет пьяному шоферу никаких оп
равданий. Десятов будет лишен прав 
вождения автомобиля...

Это тяжелый труд: суточные
дежурства в инспекции, поездки по 
городу, причем такие, которые требу
ют часто ни с чем не сравнимого на- 
прялгения сил, железной воли, смело
сти. Но инспектора ГАИ  очень любят 
свою нелегкую профессию. Любят ее 
и  шоферы инспекции Виктор Пет
ров, Василий Кабакаев, которым при
ходится за смену наездить порой 200, 
а то и 300  километров.

Идет по городу машина автоин
спекции. Сидят в ней люди в синей 
милицейской форме. Они бдительно 
охраняют порядок на улице, жизнь 
каждого из нас.

В. БРЫНДИНА.

томатов в городе Алжире — таков 
итог действий ОАС за вчерашний 
день.

Во время пиратской радиопере
дачи в Оране бывший генерал Гар
ди, который возглавил «секретную 
вооруженную организацию» после 
ареста Салана, заявил, что отверга
ет заключенное 17 июня соглаше
ние между руководителями времен
ного исполнительного органа в Ал
жире и руководителями ОАС зоны 
города Алжира.

КЮРАСАО, 24 июня. (ТАСС). 
После 27-го, предпоследнего, тура 
шахматного турнира претендентов 
положение участников таково: 

Петросян имеет 17 очков из 26 
возможных, Перес — 16,5 из 26 
при одной неоконченной партии.

Геллер — 16 из 26, Фишер — 
13,5 из 26, Корчной — 13,5 из 27 
(он закончил турнир), Бенко — 
11 из 26 при одной неоконченной 
партии. Таль — 7 из 21, Филипп 
— 6.5 очка из 26,

НА ФУТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ
Состоялись очередные встречи 

чемпионата страны^ по футболу 
среди команд класса* «Б» пятой зо
ны.

Победное шествие продолжают 
лидеры. «Луч» (Владивосток) вы
играл у «Амура» (Благовещенск) 
— Г;0.' Барнаульский «Темп» на
нес серьезное поражение омскому
«Иртышу»----- 5:1. ■■

Дебютант' первенства прокопь-

евский «Шахтер» добился победы 
над красноярским «Локомотивом» 
— 2:0. Два очка вписали в турнио- 
ную таблицу армейцы Новоси
бирска, отвоевав их у новокузнец
ких футболистов (4:1).

Две встречи закончились вничыр. 
с '.|эвдинаковым счетом: СКА
(Хабаровск) — «Байкал» (Улан. 
Удэ)'.ауи «Ангара» (Иркутск) — 
«Химик» (Кемерово) — 1:1.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро. 
метеорологического бюро, по обла
сти 26 июня ожидается перемен
ная облачность, по юго-восточным 
районам — без осадков, по осталь
ным — дожди и грозы, ветер юж
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем

пература ночью 10— 15 градусов, 
днем по юго-восточным районам 
— 2 0 —25, по остальным —  i s  —  
20 градусов тепла, ■ ■

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Рассказ 
нищего». Сеансы: 12-20, 2-15,
4- 10, 6-05, 8, 9-55. Для детей — 
«Каток и скрипка». Сеансы: 9,
10- 10, 11-10. Зеленый зал — «Рас
сказ нищего». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Рассказ нищего». 
Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-15. Дети до 16 лет 
не допускаются. Зал кинохроники 
— «Алжирский дневник», кино- 
журнал «Голос революционной Ку
бы». Сеансы: 3-30, 4-35. 5-40.
«Красные листья». Сеансы 10
11- 50, 1-40, 6-45, 8-35, 10-25. 

Кинотеатр детского зрителя —
сборник мультипликационных 
фильмов: «Отто в космосе», «Как 
щенку захотелось петь», «Тайна 
золотой туфельки», «Кто лучше 
поет». Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20,
I- 45, 3-10. «Роман и Франческа». 
Сеансы: 4-35, 6-25, 8-15, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Рассказ нищего». 
Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4.
5- 40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал —
«Дорога». Сеансы: 1, 2-30, 4,
5-30, 7, 8-30, 10. Для детей — 
«Двенадцать месяцев», «Кто са
мый сильный». Сеансы: 10-40,
II- 35.

Кинотеатр городского сада — 
«Рокко и его братья» (первая се
рия). Сеансы: 11-25, 1, 2-35, 4-10 
5-45, 7-20, 8-55, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Рокко и его 
братья» (вторая серия'. Сеансы: 4, 
6 ,  8 ,  10 .  - 

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «713-й просит посадку». 
Сеансы: 4-30, 6, 7-30, 9 

Дом культуры ГРЭС-П— «Гутта
перчевый мальчик». Сеанс в 3 часа 
дня. «Цена одного преступления». 
Сеансы: 5, 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Вторник, 26 июня 

12.30. Документальный фильм 
«Завтрашний день деревни Нанги- 
ла». 18.30. Кинопо'весть «Гор
дость». 19.45. Телевизионные но
вости. 20.00. «Царская' невеста». 
Спектакль Новосибирского театра 
оперы и балета.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В УЧИЛИЩА:

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 (г. Томск, улица Крылова, 
27) ГОТОВИТ' обмотчиков электрических машин, слесарей по ре
монту промышленного оборудования, слесарей-инструменталь- 
щиков, токарей, контролеров отдела технического контроля.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, проспект имени 
В. И. Ленина. 181) готовит' радиомехаников, операторов поч
товой связи, монтеров связи, киномехаников, радиомонтажни
ков.

ГОРНОПРОМЫШЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 (г. Томск пе- 
реулок Подгорный, 11) готовит токарей, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, электрослесарей и формовщиков- 
литеищиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, Северный горо
док, корпус № 10) ГОТОВИТ' наладчиков токарных автоматов 
токарей^ слесарей по ремонту промышленного оборудования и 
слесареи-инструментальщиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 3 ’(поселок Сямчсь 
го района), РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 4  (посел^ Моря- 

района) готовят; судовых машинистов, рулевых 
ков-электросвадикГ '''’'’'^” *̂'̂  котельщиков-судокорпусни:

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 5 (г. Томск, Набережная 
реки Ушаики, 10) готовит; слесарей по ремонту автомобилей 
электромонтеров сельской электрификации, '

СТРОИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г Томск улипя Рп^м 
ииехгаков: каменщиков, rnTyKarypraf слесарей-

УЧИЛИЩЕ № 8  (г. Асино,, улица Тельма.
, ) товит: столяров, ПЛОТНИКОВ, штукатуров, каменщиков.
В училища принимается молодежь: в технические — в возра- 

сте 15 25 лет, с образованием 8 — 10 классов, в ремесленные 
~  '^образованием?— 8 классов, в строительные

17 лет, с образованием 6 —7  классов.
д училища , №№ 3, ,4 и строительное училище

JNQ о иногородним учащимся предоставляют общежитие.
Учащиеся ремесленных; и  ̂строительных училищ обеспе.цива- 

ются питанием, форменным обмундированием и спецодеждой; 
успевающим учащимся технических училищ' выплачивается 
стипендия. - .

Поступающим необходимо представить; свидетельство о рЬж- 
дении, документ об образовании, справку с местожительства, 
справку о состоянии здоровья, заявление и 4 фотокарточки 
(размером 3X 4 см). Паспорт предъявляется лично. v

Начало занятий— 1 сентября 1962 г. Срок обучения( в зави
симости от профессии; От'1 года;до 3 'лет. '

За справками по вопросам приема обращаться в училища.
Областное управление профтехобразования.
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